
Denyse nouS a fait apprécier son immense talent dans le rôle d' "Elizabeth Demaison" dans le téléroman T en
humaine de Mia Riddez. Egalement, elle participe au téléroman La petite patrie de Claude Jasmin en tenant le ~éÎl
de "Michèle Denault". -.~'

Au théâtre, Denyse s'est attaqué à des rôles d'importance. En 1973, elle personnifie "Fie rence" dans la pièc
même nom de Marcel Dubé et cela au Théâtre Populaire du Québec.

En 1975, c'est "Pensée de Coufontaine" dans Le père humilié de Claudel au Théâtre du Nouveau Mond~'
1979, elle joue dans le Don Juan de Molière en tenant le rôle d' "Elvire" et cela toujours au Théâtre du Nouve~
Monde. En 1983, elle personnifie "Liz" dans Le canard à l'orange de W. Douglas Hume au théâtre Molson et'.,~
1984, c'est "Doris" dans Même heure, l'année prochaine de Bernard Siade au Théâtre d'été du Mont Jac>cii
(Jonquière). :'

Très douée, Denyse participe à des émissions pour enfants telles que "Psst! Psst!...Aie-là" (71-72-73), Nié~"
Pic Les Contes Orientaux, Klimbo et Minute Moumoute. Enfin, elle connaît beaucoup de succès dans les émissiori

Po~-Citrouille et Court-Circuit où elle joue plusieurs rôles et où on peut avoir une excellente idée des multip.t".:.
facettes de son talent. '\

Denyse a participé à des émissions de variétés telles que "À propos. c'est la fête à Loulou" et À propos.
solitude. Cependant, une émission avec Félix Leclerc fut un point marquant dans sa carrière. Elle y chante seule
pont de l'ile et interprète, en compagnie de Félix, Le dialogue des amoureux.. ,

Depuis longtemps, Denyse charme un public toujours de plus en plus vaste par son grand talent de comédie,,:'"
Les Plessisvillois sont très heureux du succès qu'elle remporte et ils espèrent qu'elle continuera à accomplir a~
toute l'ardeur que l'on lui connaît, son magnifique travail et nous sommes avec elle de tout coeur en lui souhair'"
d'atteindre de nouveaux sommets.

Raymond Garneau

M. Raymond Garneau est né à Plessisville le 3 janvier 1935.
Fils de Daniel Garneau et de Valérie Gosselin, il est le onzième
d'une famille de douze enfants. Après ses études primaires à
l'école du 8e Rang, il s'inscrit au Mont St-Louis à Montréal pour
ses études classiques. Il se dirige ensuite vers l'Université Laval à
Québec où iJ obtient une maîtrise en sciences commerciales en _
1958.

Puis, Raymond Garneau occupe, pendant deux ans et demi,
le poste de responsable des placements hypothécaires à l'Assu-
rance-Vie Desjardins. Pendant cette période, il a enseigné aussi
l'histoire du travail et la géographie économique à l'Institut
Technologique de Lauzon.

Après ce stage dans l'entreprise privée, Raymond Garneau
s'est inscrit à l'Université de Genève en Suisse où il a obtenu, en
1963, une licence en sciences économiques.

De retour au pays, il fut élu secrétaire général adjoint de la
Fédération libérale du Québec et, en 1965, il fut nommé secré-
taire exécutif du premier ministre Jean Lesage. Il devint un peu
plus tard son chef de- cabinet et il occupa cette-fonction jusqu'au
moment où il fut élu député du comté de Jean-Talon à J'occasion
des élections générales du 29 avril 1970.

Le 12 mai 1970, le premier ministre du Québec lui confia les
postes de ministre de la Fonction publique, ministre d'Etat aux Fi-
nances et vice-président du Conseil du trésor.

En automne 1970, il devint ministre des Finances et président du Conseil du trésor. C'est à ces titres(9.-~
présenta la nouvelle loi de l'administration financière et implanta le nouveau système de budget par program;rt~.
(PPBS). "

En plus de ses fonctions de ministre des Finances et président du Conseil du trésor, Raymond Garneau assù..J.
entre le 26 septembre 1975 et le 14janvier 1976, les responsabilités de ministre de l'Education. "

~ ,;t

Après avoir été député du comté Jean-Talon pendant près de neuf ans, Raymond Garneau quitta la vie politJ~
en décembre 1978 pour retourner'dans le secteur privé. '

En avril 1979, il se joignit au Groupe La Laurentienne à titre de vice-président (développement), et il oc ,

jusqu'en septembre 1980, les fonctions de président du Conseil du Fonds F-I-C Inc., président du Conseil d'-
Lambert Inc. et vice-président du Conseil du Fonds Laurentien Inc.
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Le Groupe La Laurentienne ayant acquis une participation très importante dans le capital-actions de la Banque
d'Epargne de la Cité et du District de Montréal, Raymond Garneau quitta ses fonctions de vice-président (développe-
ment) à La Laurentienne en juillet 1980 pour assumer celles de vice-président des conseils d'administration de la
Banque d'Epargne et du Crédit Foncier.

Le 1er novembre 1980, Raymond Garneau fut nom~é chef de la direction de la banque et président des comités
exécutifs de la Banque et du Crédit Foncier. '

Le 8 janvier 1981, Raymond Garneau fut élu président du conseil du Crédit Foncier et, le 9, président du conseil
de la banque.

Le 18 décembre 1981, Raymond Garneau devint chef de la direction du Crédit Foncier, tout en continuant
d'occuper ses fonctions de président du conseil.

;)1! En novembre 1982, Raymond Garneau accepta de présider la section canadienne du Comité Canada-France. Ce
1'~~0!1comité, formé d'hommes d'affaires canadiens et français, avait pour but d'étudier la situation des échanges commer-

if ciaux elitre le Canada et la France et suggérer les moyens appropriés pour accroître ces échanges.
t <; Avant sont retour en politique active, Raymond Garneau était membre des conseils d'administration suivants:

Les Fiduciaires de la Cité et du District de Montréal Limitée - Alfred Lambert Ine. - The De Havilland Aircraft
of Canada Limited - British Columbia Forest Products Limited - L'Impériale" Compagnie d'Assurance-Vie -
Nordair - L'Institut C.D. Howe - Canada - La Commission trilatérale - Le Fonds de recherche de l'Institut de
Cardiologie de Montréal - La Fondation pour le Conseil de Presse du Québec - La Fondation Raymond-Garn~au-
Le Conseil Atlantique du Canada.

Raymond Garneau est marié à Pauline Roy. Ils ont deux enfants, Jean-François et Véronique.

RéjeanVigneault

Réjean Vigneault est né à Plessisville le 24 juin 1950.11est le qua-
trième d'une famille de cinq enfants. Il poursuit ses études primaires
à l'école Notre-Dame de Plessisville. Il débute sa vie artistique à cet
endroit en participant à des scénettes à l'occasion de la période des
Fêtes.

Il entreprend son cours classique au Collège Classique de Pies-
sisville. Il continua au Collège du Sacré-Coeur de Victoriaville et au
Collège de Lévis. C'est l'époque du théâtre Amateur de Plessisville

__ (troupe de théâtre). Il participe à deux pièces: "La poudre aux yeux"
~- et "La Mandragore".

En 1972, il obtient une licence en Administration à l'Université
Laval. En 1973-1974, il enseigne au Collège Marguerite d'Vouville à
Ste-Foy et en 1975-76 et 1976-77, ilenseigne au Campus Notre-Dame
de Foy à Cap-Rq.oge. ----

En 1975,il fait partie de la troupe "La gang des autobus". De 1977
à 1979, il joue au théâtre l'Equinoxe.

Réjean Vigneault est un auteur-scénariste-concepteur. De 1977
à 1984, il écrit 3 pièces pour enfants et douze pour adultes. Toutes
ses pièces sont jouées et connaissent beaucoup de succès.

On se souviendra de "Old Orchard, connais pas" qui a connu un
succès fulgurant, provincialement. Ses pièces sont jouées au
Patriote et au Théâtre du Vieux-Québec.

De 1975 à 1979, il tient au-delà de 25 rôles et participe à plus de 400 représentations.
De 1979 à 1984, c'est la période de l'émission "Gronigo et Cie", Réjean tient le rôle de Gronigo lors de 540 émis-

sions. Cette série a remporté à trois reprises le titre de la meilleure émission pour enfants au Canada dans le cadre du
festival CAN-PRO, soit en 1980, 1982, 1983.

En 1980, il fait les textes pour le spectacle de François Léveillée, auteur-compositeur et interprète québécois.
De 1981 à 1984, il participe à des émissions à Radio-Québec et prend part à des annonces publicitaires pour la

télévision. Il écrit des scénarios dans le cadre des cours télévisés à Radio-Québec concernant la protection de
l'environnement, le travail en crise, la publicité, etc...

Il travaille présentement comme concepteur de des~ins représentant des personnages bien connus des enfants
comme Gronigo.

Il est marié à Lyne Girard (29 novembre 1975) et ils ont deux jumelles: Marianne et Karine.-
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M.Léonard Gagnon

M. Léonard Gagnon est né à Plessisville le 18 juillet 1938. Issu
d'une famille de six (6) enfants, il est le rils de M. Adélard Gagnon et
de dame Célanire Marcoux.

Il fait la plus grande partie de ses études à l'école St-Edouard de
Plessisville pour ensuite se diriger vers l'Ecole des Métiers commer-
ciaux de Montréal où il poursuivra sa formation.

En 1958, il se rend à Paris pour étudier dans le domaine de la cui-
sine, l'alimentation et la restauration. En 1960, il revient à Montréal
où il enseigne à l'Ecole des Métiers commerciaux jusqu'en 1965. En
1966-67, il fait un stage d'études en France sur le fonctionnement des
écoles.

En 1968, c'est la créa~ion de J'Institut du Tourisme et de l'Hôtel-
lerie du Québec. Il est nommé directeur des Services pédagogiques
de l'Institut, poste qu'il occupe encore aujourd'hui.

Marié à Huguette Godbout, il est le père de deux enfants: Marie-
Josée et Jean-Philippe.

M. Alphonse Olivier (décédéen 1970)

M. Alphonse Olivier est né en 1893 à St-Agapit. Il est le fils de Georges,
Olivier et de Délina Bergeron. On dénombre sept enfants dans la famille Olivier.
Alphonse était un grand ami de la famille Dubé de Québec, en particulier de:
Sarto et de Wilbrod qui était un ingénieur bien connu de la vieille capitale.

Au début des années 1910, M. Alphonse Olivier arrive à Plessisville où iL.
devient commis à la banque d'Hochelaga. Il fait la connaissance de la famille
Kelly. Il se marie avec la soeur de l'épouse de M. Patrick Kelly, Mlle Sylvia,
Bourque. En 1920, il devient le gérant du Moulin Kelly alors sous la direction de'
M. Patrick Kelly. Un peu plus tard, il fut courtier d'assurances en compagnie de'
M. Camille Kelly en prenant la succession de M. Gustave Grenier. Il fut
directeur des Radiateurs Plessis, de Forano, du Tricot La Salle et du Tricot
Somerset. Il s'occupe de l'Ecole du Lin et des Producteurs de Sucre.

M. Alphonse Olivier a joué un rôle très important sur les plans social et
politique à Plessisville. C'était l'homme des grandes situations. Il se présente
comme candidat dans le comté de Mégantic. Il est malheureusement défait par
quelques voix.

M. Alphonse Olivier avait beaucoup de contacts tant au gouvernement provincial qu'au gouvernement fédéraL
On disait bien souvent que c'était l'homme du gouvernement qui savait frapper aux bonnes portes car il avait à coeur
l'avancement et le progrès de Plessisville. Il a su inviter et intéresser les personnes influentes de Plessisville à l'aider à
travailler pour le progrès de Plessisville. Il avait à coeur la réussite de sa ville d'adoption car il en était fier.

Il a su aider de nombreuses industries grâce à ses nombreux contacts à Québec et Ottawa. Maire de Plessisville
de 1935 à 1939, personne ne peut nier l'impact important que M. Alphonse Olivier a eu pour Plessisville. Il ne savait
pas refuser d'aider. Il obtient de nombreux contrats pour les industries de chez-nous.

Sur le plan social, il est connu dans de nombreuses associations. Il s'occupe de l'organisation des fêtes du Cente-
naire de Plessisville et du Congrès Eucharistique de 1945 tenu à Plessisville.

Il décède le 6 juillet 1970 à l'âge de 77 ans. M. Alphonse Olivier fut un autre grand et son nom demeurera dans la
mémoire des Plessisvillois. Un autre citoyen qui a mis ses énergies pour la promotion, l'avancement et le progrès de
Plessisville. .

M. Alphonse Olivier
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Les organismes à travers les ans

"RIEN DE GRAND N'AJAMAIS
PUËTRERËAL~ËSANS
ENTHOUSIASME".

R. W. Emerson.
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HISTORIQUE DES
AMBULANCIERS ST-JEAN DE PLESSISVILLE

L'idée de créer une brigade d'Ambulanciers St-Jean à Plessisville s'est"
produite lorsque cinq (5) Plessisvillois se noyaient dans le lac William de St-
Ferdinand et à la suite de l'éboulement à Nicolet qui fit plusieurs morts et blessés.

C'est à la suite de tous ces événements qu'un groupe de Plessisville décidait de
faire des démarches auprès du Corps de l'Ambulance St-Jean des Bois-Francs de
Victoriaville afin de pouvoir former une brigade dans leur ville.

Le 9 décembre 1957, la Division 340 de Plessisville se forma avec un comité
consultatif et dix-huit (18) membres-fondateurs. Les personnes suivantes furent
les premiers de l'Ambulance St-Jean de Plessisville:

'Dr. Jules Boisvert, médecin divisionnaire
-M. Camille Gagnon, surintendant

M. François-Marie Rousseau, officier divisionnaire
:M.André Morin, trésorier
M. Roland Provencher, secrétaire
M. Marcel Desmarais, sergent
M. Rodrigue Bellemare, caporal
M. Nelson Bourgouin, caporal
M. Arsène Rousseau, M. Roland Fillion,
M. Roland Fortier, M. Bernard Pleau,
M. Edouard Lebrun, M. Maurice Daudelin,
M. Aurèle Bellemare,M. Gérard Bélanger,
M. Donald Bellemare, M. André Ringuette. Les membres-fondateurs des Ambulanciers St-Jean en 1957.

Depuis sa formation, la Division 340 de Plessisville maintient un effectif de dix-huit (18) à vingt-cinq (25) membres
actifs, et rend d'innombrables services à la population de Plessisville et des environs sous plusieurs formes: partici-
pation ou organisation de rassemblement, sauvetages, services lors d'incendie, acciden~ divers, service de pa-
:trouille sur ski, secours routier.

Suite à toutes ses activités, la Division 340 se mérita pour deux (2) années consécutives (1975-76) une attestation
:~~Prieure du Canada, pour efficacité et services communautaires, considérée la plus méritoire des Divisions Ambu-
. lanciers de la Province de-'Québec.

Présentement, trois (3) membres-fondateurs font encore partie de notre division soit: M. Donald Bellemare, M.
Gérard Bélanger et Dr. Jules Boisvert. De plus, M. Rodrigue Bellemare, membre-fondateur, a oeuvré au sein de la
Division de 1957 à 1972, et en 1974, il devient membre du comité consultatif.

Un tel comité existe depuis la fondatiol1 de la Brigade, soit un président et deux (2) vice-présidents. Les prési-
dents qui se sont succédés sont:

M.J.A. Forand
M.Richard Drouin
M.Benoît Jalleo
M.Gaston Bergeron
M.Lucien Vaillancourt
M.Rodrigue Bellemare

1957-1963
1963-1965
1965-1969
1969-1973
1973-1977
1977-

Il est à noter que M. Benoît Jalleo fut mem-
bre du comité consultatif de 1957 à 1969; puis en
1977, il réintègre le comité jusqu'à ce jour.

En 1958, première collecte des Ambulanciers à Plessisuil/e. Voici
le comité-protecteur en charge de cette collecte qui fut une
réussite.
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Quelques membres de notre division furent décorés par OTT AWAde la médaille de Frère Servant de l'Ordre. Ce
sont:

M. Benoît Jalleo, Dr. Jules Boisvert, M. Camille Gagnon,
M. Rodrigue Bellemare, M. André Morin, M. Donald Bellemare,
M. Marcel Huot et M. Claude Provencher.

Une autre médaille de Frère Officier de l'Ordre fut attribuée à M. Camille Gagnon en 1984 pour son dévouemel
au sein de l'Ambulance St-Jean. .

De plus M. Camille Gagnon, surintendant de la Division 340 pendant vingt-sept (27) ans, fut honoré par le ctu1
Lions de PI~ssisvi1le et a reçu le prix Forand-Rousseau en 1984. o;~.1

,\~~

Voici les principales activités de la Division 340:

1957 Fondation de la Division 340
1962 Fondation d'une équipe de plongée sous-marine
1964 Fondation d'une équipe de patrouilleurs de ski au Mont-Apic
1966 Service routier (route Trans-Canadienne pendant 4 ans)
1971 Fondation d'une patrouille auto-neige
1973 Service à l'aréna municipal.

" est à remarquer que, depuis 1964, la Division 340 de Plessisville a su maintenir une équipe de patrouille sur;-\
au Mont-Apic, avec un effectif de dix (10) à dix-huit (18) patrouilleurs, selon les besoins. Ceux-ci rendent de grâJÎ
services aux amateurs de ski alpin. - ~\

La Division 340 de l'Ambulance St-Jean de Plessisville fait partie de la région 04 Trois-Rivières, à laquelle les vt1Jf~
de Princeville, Victoriaville, Drummondville, Trois-Rivières, Shawinigan et la Tuque sont affiliées. .

Les membres de la division se rencontrent tous les premiers lundis de chaque mois, afin de se perfectionne;!.
premiers soins et de voir à l'administration.

On ne peut compter combien de personnes ont suivi des cours de sécurité donnés par les instructeurs de-nog'
division, ainsi que les cours de respiration artificielle durant les campagnes menées sous la rubrique "Sauvez
vie".

Nous sommes une des seules divisions de la région 04 T rois-Rivières à posséder un mannequin pour les pratiq,ll
du massage cardio-pulmonaire et de respiration bouche à bouche. Ce mannequin est un don de la Firme V. Bouti)
Express fnc. de Plessisville et ce mannequin fut très apprécié par tous les membres. '. ,~

" est intéressant de constater que l'Ambulance St-Jean de Plessisville a su enrôler et maintenir des volont ,0:;;,;
bénévoles reconnus par le port d'un uniforme particulier qui leur assure une tenue impeccable. , :"

De plus, un programme adéquat d'instruction et d'activité est donné à nos membres en vue de les tenir en al~ "
pour porter des secours efficaces en cas d'urgence aux populations éprouvées. :t

Nous vous présentons les membres actifs de la Brigade 340 de 1984.

Dr. Jules Boisvert, médecin divisionnaire
M: Donald Bellemare, officier divisionnaire
M. Claude Provencher, officier administratif
M. Gaétan Brûlé, trésorier
M. Marcel Huot, sergent
M. Gérard Bélanger, caporal
M. Noël St-Hilaire, caporal
M. Rémi Martineau, magasinier
M. Marc Bellemare, publiciste
M. Denis Rouleau, instructeur

M. Paul-Emile T ourigny
M. Gaétan Bellemare
M. Yves Demers
M. Marcel L'Heureux
M. Urbain Mathieu
M. Jean-Pierre Bouffard
M. Jean-Luc Gagnon
M. Keith Campbell
M. Rosaire Pellerin
M. Marcel Plante

Ainsi que le comité consultatif 1984, dont:

M. Rodrigue Bellemare, président
M. Benoît Jalleo, 1er vice-président
M. Raymond Gosselin, 2ème vice-président
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1 L'ASSOCIATION DU BASEBALL MINEUR DE PLESSISVILLE r

La formation de l'Association du BasebalI Mineur de PI~ssisville remonte à 1973. À ce moment, un groupe de
bénévoles ayant déjà eu un contact direct avec le basebalI amateur, décident de se regrouper et ainsi réorganiser
pour les jeunes, le baseball à Plessisville. '

Piloté par le directeur des Loisirs, M. Camille Deschênes, un projet est présenté à la Ville pour approbation.
L'Association du BasebalI Mineur est ainsi formée et M. Aurèle Marcoux, sportif bien connu, en accepte la prési-
dence. II demeure également président au cours des deux années suivantes, soit 1974 et 1975.

En 1976, M. Fernand Daigle, directeur de l'association depuis sa formation, succède à M. Aurèle Marcoux comme

président. M. Fernand Daigle dirige les destinées de l'association durant cinq (5) ans, soit de 1976 à 1981.
En 1981, M. Jacques Labrecque succède à M. Fernand Daigle, alors que M. Robert Lemay occupe le poste depuis

1982, soit au cours des trois (3) dernières années.

Fait à noter, plus de 250 jeunes pratiquent chaque année leur discipline favorite, sous l'enseignement de moni-
teurs compétents et de parents bénévoles qui colIaborent toujours généreusement.

Incidemment, plus de 50 bénévoles apportent chaque année leur contribution, laquelle est indispensable à la
bonne marche des activités.

1
HISTORIQUE DE

L'ASSOCIATION DE CHASSE ET PÊCHE
DE PLESSISVILLE

L'Association de Chasse et Pêche de Plessisville vit le jour en 1957. Son président-fondateur, Eddy Breton, fut
suivi de six autres: Germain Nadeau, Bertrand Rioux, Bernard Nadeau, Benoît JalIéo, Daniel Bouffard et Gilles PelIe-
tier, président actuel. Il est important de noter que Daniel Bouffard, président de 1963 à 1983, a mené les destinées de
l'association pendant 20 ans, et ainsi, l'historique qui suit est un peu l'histoire de cet homme.

LA PISCICULTURE

Dès 1957, la toute nouvelle association obtint un bassin d'élevage à Kelly, sur la
rivière Noire. Dix ans plus tard, elle fit l'acquisition de 4 autres bassins, mais cette
fois dans le rang 6 de BelIevue. Puis enfin, en 1974, elle acquiert le terrain actuel
contenant les bassins désaffectés de la ville. Quelques années plus tard, elle rend
possible la pêche en étang dans les environs. En 1981, un puits est creusé, lequel
fournit à l'heure actuelle 250 gal./min., avec un potentiel de plus de 360 gal./min. À
l'été 1982, la pisciculture est ouverte au public avec un bassin de pêche de plus de
5,000 truites mouchetées de 10 à 15 po., et d'un goût tout à fait exquis. En 1984, la
même. expérience est reproduite avec des salmonidés de 10 à 20 po. et des
spécimens de plus de 3 livres.

ENSEMENCEMENTS

En 1957, l'association débute ses ensemencements dans les différentes
,rivières et lacs de la région. Au fil des ans, plus de 180,000 maskinongés, 10,000
truites brunes. 160,000 truites arc-en-ciel, 82,000 éperlans, 109,000 truites mou-
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chetées et 15,000 truites grises furent déposées avec la participation étroite du Ministère du loisir, de la Chasse etd'
la Pêche.

CAMPING

En 1963, un débarcadère est aménagé au lac Si~
Joseph, mais bientôt ce terrain devient vite un ~~
droit de détente et de récréation. Un agrandisseme~)
est donc nécessaire et en 1970, la superficie du ca . .

ping est doublée. À l'heure actueIle, en 1984, l'A.C.P::
travaille à améliorer les services aux membres'
augmentant encore une fois ses dimensions.

FORÊT -CHASSE

Notre association s'est toujours intéressée.
l'aménagement et c'est ainsi qu'en 1967, elle acquiei'
un lot dans le 5ème rang du Canton de Somerset-SuiJ
communément appelé le "plé", d'une superficie;';"

300 acres. S'il est un endroit où les milieux humides font la preuve de l'existence d'une vie faunique diversifiée, le "p~'
en est sûrement une preuve des plus convaincantes, tenant lieu d'endroit de prédilection du chevreuil, de l'orignan:'C
lièvre, de la perdrix, du castor, du rat musqué, du vison, de plusieurs espèces de canards et de bien d'autres enco~'

RECRUTEMENT

À sa formation, l'association comptait 35 membres. Depuis le début des années 80, plus de 1,700 personne_,
adhèrent annuellement. Beaucoup de nos membres qui ne sont ni chasseurs ni pêcheurs, sont tout de mênt
conscients et intéressés par le travail accompli. À noter que 65%de nos membres sont de Piessisville et les autres 3 .

se partagent entre PrincevilIe, Notre-Dame de lourdes, lauriervilIe, St-Pierre Baptiste, Ste-Sophie, InvernesS\.4f
ailleurs en province.

COURS

Tout au long de l'année, l'A.C.P.P. fournit plusieurs services à la po-
pulation en général. Ainsi, plusieurs cours sont dispensés tels:
fabrication de mouches, lancer à la mouche, boussole et survie en forêt,
chasse â l'arc, conservation des viandes, sécurité dans le maniement
des armes à feu, et certains services tels l'ajustement des armes, un
terrain de tir au pigeon d'argile, une saIle de tir pour le petit calibre et
pour le tir à l'arc, une bibliothèque et plusieurs documents pertinents
sur la chasse, la pêche et les lois en vigueur.

TIR À L'ARC

Depuis 1982, un nouveau comité s'est joint à notre associa-
tion. l'association de TIR À l'ARC de l'Association de Chasse et
Pêche est membre de la Fédération de Tir à l'Arc du Québec. En
plus de la saIle de tir ,le comité possède un parcours de tir à l'arc et
prépare un projet d'aménagement d'un autre parcours qui sera
plus grand et mieux adapté. longue vie à ce nouveau comité.

ACTIVITÊS - ÉVÉNEMENTS SOCIAUX

En 1970, une première s'est déroulée à Piessisville avec le
"Salon du Printemps", parrainé par l'association. Cet événement
s'est déroulé au Centre des loisirs. l'année suivante, à la Salle St-
louis, puis à l'Ecole des Métiers. Avec la venue de l'aréna, le
"Salon du Printemps" y prit domicile et il se classe parmi les
principaux événements d'envergure à Piessisville.

] ~..
. ",...

Parmi les autres événements, mentionnons la Soirée du Chasseur, la Soirée d'Ouverture du Camping, la So~.

de Fermeture, les différents tournois de pêche, de tir au pigeon d'argile et de tir à l'arc, et en 1984, la course à obsti!,
en canot sera sûrement un autre événement qui se perpétuera.
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PARC ÉCOLOGIQUE

Après tant d'années d'attente, 1984 verra la réalisation du "Parc Ecologique". Une autre primeur, ce parc est J'Ion
seulement un endroit de repos et de détente, mais aussi une aire où toute la population, jeune et moins jeune, pourra
se familiariser avec le nom des arbres, leurs caractéristiques, la flore, les oisea.ux, le tout agrémenté d'un guide tout
aussi intéressant qu'instructif. Bienvenue à tous!

COMMANDITAIRES

Depuis son existence, l'Association de Chasse et Pêche de Plessisville Inc., organisme à but non-lucratif, a dû
compter sur de nombreux commanditaires pour réussir tous ces tours de force. Ainsi, la Brasserie Molson
Laurentide, avec Roger lauzon et Ben Mathieu, est le principal supporteur de notre association, et ce, depuis ses
touS débuts. Importante pour nous est aussi la Ville de Plessisville, propriétaire du terrain de la rue St-Jean, et tous
les commerçants de la ville et des environs qui n'hésitent jamais à subventionner l'une ou l'autre de nos activités. Un
gros MERCI à nos commanditaires.

BÉNÉVOLAT

S'il est une raison pour laquelle l'A.C.P.P. est un organisme toujours aussi florissal)t, crise économique ou pas,
c'est sûrement dû au fait que de nombreuses personnes ont toujours eu à coeur les buts et objectifs de notre associa,-
tion, lesquels sont:

- de promouvoir le sport de la chasse, de la pêche et du plein air,
-de promouvoir la défense des intérêts communs des chasseurs et des pêcheurs,
-de promouvoir l'éducation sur la conservation de la faune terrestre et aquatique et de son habitat, et de l'en-

vironrttment en général,-de promouvoir l'aménagement du territoire,
. de supporter les lois et de prendre tous les moyens nécessaires pour améliorer les conditions du potentiel

faunique de la région.

Merci à vous les bénévoles! Continuez votre travail. Et peut-être que demain, vous direz:
"Te rappelles-tu, ce lac était pollué avant!", ou encore: "Regarde ce beau chevreuil, il n'yen avah: pas dans les

années '70"., ou encore: "Comment ça, une "cannette" dans le fossé, mais c'est pas possible, qui a pu faire une chose
pareille?" .

L'ASSOCIATION COOPÉRATIVE FÉMININE
l'Association Coopérative Féminine (A.C.F.) prit naissance à Plessisville en 1965.

But: mouvement d'éducation économique, sociale et coopérative.

la vaste étude des familles salariées du Québec,
réalisée par des sociologues, sous les auspices de la Fé-
dération des Caisses Populaires Desjardins, a démontré
que les femmes détiennent un "pouvoir d'achat" consi-
dérable et elles ont un intérêt manifeste à s'occuper elles-
ri1êmes de le protéger.

l'I.P.I.C. (l'Institut de Promotion des Intérêts des
Consommateurs) est un service de l'A.C.F.

l'éducation doit, si elle veut répondre aux besoins
modernes, allier l'information- avec la formation et la par-
ticipation.

-

le premier bureau de direction était formé de
Mesdames:
Rose Bérubé, présidente
Margot Dickner, vice-présidente
Marguerite Desrochers, sec. trésorière
Thérèse Guérard directrice
Georgette Mailhot, directrice
Pierrette Montambeault, directrice
Armande Painchaud, directrice

L'A.C.F. supportait, par sa vocation, les organismes
coopératifs. Durée: quelques dix ans.
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of'A~~ociation :J-érninine J'{;Jucation et d'Action Sociale

Le 15 mars 1961, en la salle de la Coopérative Agricole de Plessisville se tenait une 1ère
rencontre avec les membres du conseil général de l'U.C.F.R. Un conseil provisoire fut nommé
soit:

Mme Joseph Michaud, présidente
Mme Armand Dubois, vice-présidente
Mme Marcel Vigneault, secrétaire

Le 14 juin 1961: Fondation officielle du Cercle de l'U.C.F.R. en présence des membres du
conseil national. Le premier bureau de direction fut élu:

Mme Joseph Michaud, présidente
Mme Armand Dubois, vice-présidente

Directrices:

Mme Eugène Painchaud
Mme Maurice Breton
Mme Léo Garneau
Mme Aurèle Brassard
Mme P. Emile Grenier
Mme Marcel Vigneault

Les 5 premières présidentes
De gauche à droite: Mme Jeanne Béliueau
(1965-67), Mme Rita Michaud (1961), Mme
Claire Painchaud (1962-65), Mme Claire
Guérard (1967-69), Mme Thérèse Belle-
mare (1969-71).

AS

M. le curé Camille
Morissette, aumônier,

fondateur.

L'Association Féminine d'Education Sociale est née le ~
septembre 1966, de la fusion de l'Union Catholique des Fem~
Rurales (U.C.F.R.) fondée en 1937, et des Cercles d'Economie Do~
tique (C.E.D.) fondés en 1945. Lors de la fusion, l'U.C.F.R. comp'~
environ 25,000 membres répartis en 12 fédérations et 345 cercles~~.
C.E.D. comptaient environ 10,000 membres répartis en 6 fédératio~,;
120 cercles. .

Les buts de l' A.F .E.A.S. sont les suivants:

a) Par l'éducation, éveiller les membres à leurs responsabilitéS;~
les engager à faire face aux exigences de la famille et de la soci'~f

b) Réaliser une Action Sociale en vue de la promotion de la fe
et de l'amélioration de la société.

Ses moyens d'action:

Education: Recherches (enquêtes, sondages)
Information (dossiers, brochures, colloques)
Formation (sessions, animation) .'

Action: Prises de position (mémoires, communiqués) _ "
Représentations (institutions gouverne men '

organismes nationaux, internationaux, etc...)



Mme Yolande Couture nous fait part du projet de tissage soumis au
gouvernement dans le cadre des initiatives locales. (PIL) ·
Enquêtes sur la qualité et le service que donne Bell Téléphone en milieu
rural.

Publication d'un livre de recettes. Titre:"L'Art du Plat et de la Fourchet-
te". Contenu: La recette préférée de chacune des membres. Au-delà de
1000 livres furent vendus à travers la région, même au-delà des fron-
tières.

Participation à l'exposition artisanale du Festival de l'Erable.

Demande d'un projet PIL pour les mères d'enfants d'âge préscolaire, pour les aider à s'impli-
quer dans la société actuelle et à y être heureuse. Titre du projet: "Viens avec nous jeune
maman".

Formation d'un comité pour l'implantation d'une garderie avec Projet-Canada et en décembre
1977, la Garderie Fleur de Soleil ouvrait ses portes.
1) Une journée de la femme au Festival de l'Erable sous la direction de Gilberte Rousseau.
2) Madeleine Dusseault (directrice du secteur de Mégantic) est élue échevin à la Ville de Ples-
sisville.

1) De l'A.F.E.AS. naissait Nouveau Départ.
2) Fondation du cercle de St-Ferdinand.

Nomination de Gilberte Rousseau (membre de l'AF.E.A.S.) au Comité de Surveillance à la
Caisse Populaire.

Colloqt!e sur la violence à la polyvalente La Samare.
Etude: "Dossier Stérilet" avec les médecins et le CLSC.

1) Le thème de l'A.F.E.AS. 83-84: "La Femme au Foyer".
2) Nomination de Suzanne Savage sur le Comité de Surveillance à la Caisse Populaire.

~

'(Ses réalisations et ses projets:
Modifications des lois dans les domaines de la santé, du bien-être, du travail, de

:réducation, du droit familial, de la fiscalité. Ex: Congés maternité, allocations de maternité,
:sratuité des soins dentaires pour les jeunes, allocations de disponibilité, crédits d'impôt pour
enfants, pension de sécurité de la vieillesse aux conjoints entre 60 et 65 ans, services de per-
'ception des pensions alimentaires, protection de la résidence familiale. Reconnaissance du
'statut des femmes au foyer. Recherches sur l'histoire des femmes du Québec. Reconnaissance
"dustatut des femmes collaboratrices du mari dans une entreprise à but lucratif. Programme de
;formation pour animatrice populaire. Mémoire sur la reconnaissance du statut de la femme au
'foyer.

Pour devenir membre de l'AF.E.AS., il faut verser une cotisation annuelle qui donne droit
d, . l "F d,. ."

;~un abonnement un an a a revue: emme ICI.

Evénements:

1972

1974

1975-1976

Mme Berthe Côté,
.Présidente de l'A.F.E.A.S.,

1968-1976
1975.

1976

1977

1979

1980

1982

1983-1984

Mme Joseph Michaud
Présiden te-fonda trice

Depuis la fondation, le congrès régional a eu lieu à Plessisville à trois reprises.

le cercle de Plessisville compte parmi ses membreS' actuels, trois pionnières: Thérèse Baril,
Fernande Brassard et Armande Painchaud.
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A.G.A.P. siège social: 1694 ave. St-Louis, Plessisville, tél.: 362-6762

Fondée le 1er novembre 1976, l'A.G.A.P. entend être un élément positif de coopération et d'entraide pour Ii!jJ
maintien d'une économie saine dans notre région. Ses objectifs sont de regrouper en association tous les gens d~af'1t
faires du centre-ville de Plessisville, d'étudier, promouvoir, protéger et développer les intérêts économiques, socia~
et professionnels de ses membres. >!

Président-fondateur:

M. Gaston Gingras
Mme Roselyne Martin, secrétaire

11 administrateurs composent le conseil d'administration de l'A.G.A.P.

Présidents:

1976 à 78:
1978 à 80:
1980 à 82:
1982:
82 à aujourd'hui:

Gaston Gingras
Benoît Jalléo
Jean-Claude Boivin
Gaston Drolet assure la présidence par intérim
Mme Marthe Vachon Goulet, 1ère femme présidente d'une
telle association.

Secrétaires:

1976 à 80: Mme Roselyne Martin occupera le poste de secrétaire, puis de
directrice générale.

1980 à aujourd'hui: Mme Ginette Ouellet Simoneau prend la relève. Mentionnons
qu'en 1981, le poste de directeur-général est officiellement
créé. Le directeur-général occupe un poste administratif. À cet
égard, il supervise les finances et le secrétariat, en accord avec
les décisions du conseil d'administration.

Quelques-unes des activités majeures de l'A.G.A.P.

- Promotion et publicité conjointes de ses membres.
- Soupers-conférences annuels (2).
- Collabore depuis 8 ans avec le Festival de l'Erable.
- Des cours sont régulièrement offerts à ses membres. ~.
- Depuis 5 ans, collabore avec le Centre de Main-d'Oeuvre fédéral dans le cacJI

des projets-Canada au Travail pour étudiants. .
etc...

Quelques réalisations majeures de l'A.G.A.P.

- Installation d'affiches publicitaires aux extrémités de la Ville de Plessisvill~~
-Installation de haut-parleurs au centre-ville. .
-Suspension des compteurs de stationnement à Plessisville.
- Embellissement des artères principales de Plessisville (boîtes à fleurs, ban' .
etc...)

- Parade du Père Noël au centre-ville et royaume du Père Noël.
- Rapport concernant l'aménagement et la planification du centre-ville de Plessis ville.

- Système d'illumination pour la période des Fêtes au centre-ville en collaboration avec le conseil de ville de
Plessisville.

Mme Roselyne Martin,
secrétaire.
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L'Association des Gens d'Affaires de Plessisville,ayant comme première préoc-

cupation la revitalisation du centre-ville est consciente que le centre-ville c'est

plus qu'un regroupement de commerces, c'est un lieu de services, de rencontre,

de vie, d'activités, un attrait touristique et n milieu économique plus qu'impor-

tant.

Les côtés social et culturel ne sont donc pas à négliger.

ASSOCIATION DE NATATION PIRANHA INC.

Au cours de l'automne 1969, quelques personnes se réu-

nissaientafinde donner une structure plus précise àunclub
déjà existant, le Club de Natation de Plessisville. À ce moment,
on faisait des compétitions régionales et on participait même
aux Jeux du Québec. Un concours fut lancé, au printemps
1971, dans le but de trouver un nom au club: "Club Piranha
Plessisville", suggéré par Marc-Alain Côté, fut retenu.

Lecomité, formé à ce moment, était coû'posé des person-
nes suivantes: Mme Monyc Emond Côté, présidente, Gérard
Houde, vice-président, Mme Gertrude Salvail, secrétaire-
trésorière, M. et Mme Adrien Lachance, directeurs du temps,
M. et Mme LéopoldBérubé, directeurs à lapublicité, M. et
Mme Bertrand Savoie, directeurs aux relations extérieures, M.
et Mme Réal Faucher, directeurs à l'équipement, Yves Bécotte, responsable de la piscine, Jean-Pierre Savoie, entraÎ-
neur de l'équipe de natation, Monique Germain, Suzanne Rheault, Jean Bécotte et Jean Côté comme assistants. Le
nomdeClaire Savoie est à mentionner pour son dévoue"!entet son aide précieuse pour la publicité.

Dès le commencement, on pouvait bien identifier le Club par son costume "vert et blanc". Chaque samedi, des
jeunes serendaient tout d'abord à Black Lake et ensuite à Victoriaville,pour des cours etde l'entraînementdurant la
saison hivernale.

Club de Na:
PIRANt /.

Prés.

LebutduClub estd'encourager leplus grand nombre possible de jeunes à pratiquer età améliorertous les
aspects de la natation: entraînement, nage synchronisée, la participation aux comp~titions régionales, provinciales,
et aux Jeux du Québec. Des noms tels que Sévigny, Savoie, Germain, Salvail, Marcoux, Faucher et Côté ont fait leurs
marques dans les compétitions du début.

En 1977, le Club prit le nom officiel d"'Association de Natation Piranha Inc.". La
présidente de l'époque, Mme Lucette Vaillancourt, mit plusieurs heures pour jeter les
bases de la charte actuelle.

Voici les noms des présidentes:

1970à 1975: Mme Monyc Emond Côté
1976: Mme Gracia Lafond
1977 à 1981: Mme Lucette Vaillancourt
1981-1982: Mme Denise Brochu
1982-1983: Mme Louise Huard
1983-1984: Mme Micheline Paré

. Le Clubcompte cette année 40 inscriptions en nage synchronisée et 38
Inscriptions en entraînement.

Mme Monique Hémond.
Côté,

1ère présidente.

--
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Photo 1971 - Première collecte de fonds du Club

Apparaissant sur cette photo: Syluain et Michel Séuigny, Jean.Pierre Sauoie, Paule Sal-
uail et Lucie Forand, Constance Dion, Carole Marcoux, Syluain Faucher, Nicole Ber-
nier, Monique Lemay, Martine Forand, Danielle Sauoie, Danièle Doyle, Marc Saluai/,
Michel Binette, Paule Mercier, Christiane T. Côté, Marc Côté, Rosaire Côté, maire,
André Marcoux, Mme Monyc Coté, présidente. Gertrude Saluail, trésorière.

Bureau de direction 1984
De gauche à droite, assis: Françoise Deshaies,
(trés.), Micheline Paré (prés.), Gilberte Nadeaw
(uice.prés.), Claire Dickner (sec.).
Arrière. gauche à droite: Denise Brochu, Nicolé
Bélanger, Madeleine Leclerc. Louise Brochu~
Madeleine Beaupré.

Club Piranha 1978

"!:: d'bnt de I.~,on :~.~~~:~ ~~':I:~b~:~~:e::~'~d~: tonneetde,.tronve'~:
ligne, se mettent à la pratique du Soccer sur le terrain de la Polyvalente La Samare. Les lundi, mercredi et vendrecfl: ,<
chaque semaine, de 6:30 à 7:30 A.M., nos "Sportifs du Matin" saluent le lever du soleil. Après une bonne douchee(Qii
bon déjeuner, ces braves se rendaient à leur travail respectif, souriants et quelque peu amochés par la pratiqu~.
leur sport favori qui, à première vue, leur semblait plutôt facile. '

Suite à la venue du Manic à Montréal, les jeunes ont aussi découvert le soccer à l'été 1982. M. Jean-Yves God&ga:"
décide de former un bureau de direction et lance le soccer au niveau mineur à Plessisville. Cent soixante et dixje
(170), de 7 à 16ans, s'inscrivent et le tout s'avère un succès malgré le retard à débuter la saison. Une visite au Man~,
Montréal clôture la saison 1982.

Au printemps 1983, un S.O.S est lancé, via la Feuille d'Erable, pour combler les postes laissés vacants par la~.
tion 1982. Deux anciens "Sportifs du Matin" des années 76-77, avec un montant de $400.00 de cette ligue, M. Raymq)
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~Tousignant et Pierre "Lefty" Bellemare forment avec Michel Vigneault, Gaétane Asselin, Michèle Marcoux, RC?ger
!Salaün, René Tardif, Denis Provencher et Denis Daigle, le bureau de direction de la saison '83. Suite à l'inscription de
;250 participants la direction décide de solliciter des commanditaires pour l'achat de gilets pour les 18 équipes en
~formation: 4 équipes atome, 4 moustique, 4 pee-wee, 2 bantam, 4 sénior forment la, nouvelle Association du Soccer
Mineur.

En 1984, l'Association est invitée à faire partie de la Fédération Québécoise du Soccer Centre du Québec où M.

Raymond Tousignant accepte un poste de directeur. La saison '84 voit se réaliser un projet Eté-Canada dont le but est
d'offrir aux étudiants compétents la chance d'enseigner le soccer aux jeunes. La direction obtient l'appui du député
,fédéral, M. Léopold Corriveau, à ce projet pour voir s'implanter le soccer de façon définitive à Plessisville.

ASSOCIATION DE TENNIS DE PLESSISVILLE

Le tennis est un sport qui rappelle de nombreux et beaux souvenirs pour plusieurs à Plessisville. Bien avant les
installations actuelles que l'on connaît au Centre des Loisirs, plusieurs terrains privés ont connu de belles années à
Plessisville. On n'a qu'à penser à celui de M. Narcisse Aubre.

1959-1960: Pendant plusieurs années, le tennis fonctionnait, surtout l'été, par le biais du service des loisirs qui em-
bauchait des moniteurs pour initier et intéresser les plus jeunes à ce sport. Plusieurs jeunes de Plessisville furent
moniteurs (trices) pendant les périodes estivales. Qui ne se souvient pas des Jean-Luc Mercier, Michel Fournier,
René Lemieux, Lucie Vaillancourt, Claude Gilbert, Yves Gilbert, Pierre Gilbert, Louis-Paul Breton, Martin Breton,
Chantal Lafond, etc...

De son côté, M. Jean Caya ne
chômait pas. Grand instigateur. du
tennis au Centre des Loisirs, il orga-
nise des cours en 1968 pour les adultes
et la pratique intérieure durant la sai-
son froide en premier lieu au Centre des
Loisirs, ensuite à la polyvalente La Sa-
mare et enfin à l'école des Métiers.

1970: Date importante pour le tennis à
Plessisville. L'Association de Tennis
prend naissance officiellement au début
des années 1970, afin de faire face aux
nouvelles exigences de l'expansion du
tennis à Plessisville. La relève pointe du
nez et elle a le goût de compétionner à
l'extérieur et de recevoir des visiteurs
quelques fois l'an. Ceci justifiait une
structure pour être bien représentée et
améliorer davantage les conditions des
joueurs (euses).

Août 1974: Installation d'un troisième court à la grande joie de tous. Ainsi, depuis plusieurs années, l'association fut,
avantageusement représentée dans plusieurs tournois à l'extérieur: les villes de Drummondville, Nicolet, Trois-
Rivières, Victoriaville, Princeville...furent visitées et elles ont rendu la pareille à l'association. Point intéressant à
noter: au niveau de ces représentations, deux groupes ont participé: les juniors et les séniors.

Egalement, depuis quelques années, une ligue locale supervisée par 'l'Association de Tennis, permet à plus de
monde de jouer tout en s'amusant au cours de l'été.

Voici maintenant la liste des présidents (es) qui ont oeuvré pour l'Association de Tennis:

1960-1976
1976-1978
1978
1978
:1978-79
.'Depuis 1979

M. Jean Caya
M. Gaston Belleville
Mlle Lucille Germain
M. Claude Gilbert (par intérim)
Mme Gilberte Brassard Nadeau
M. Denis Thériault
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LIGUE DE BALLE MOLLEPARTICIPATION

C'est à l'été 1979,que la ligue de Balle-Molle ParticipationyaU
de ses premiers élans; et cela au grand plaisir d'adultes manifestan]:
un intérêt certain pour ce sport, mais qui ne pouvaient jusque-là év~"
luer dans ce genre de formation, à l'enseigne de la Participatio.§i,
avant toute chose. ,-

M. Gilles Lemieux fut l'un des principaux artisans de cette ligue'
qui, dès l'été 1979, comptait 4 équipes et évoluait au terrain de l'écor'
Ste-Famille. À l'été suivant, et toujours sous la gouverne de GilIes~~~
ligue connaissait une expansion et déménageait ses pénates
terrain de l'école St-Edouard.

,
À l'été '81, devant un nombre toujours grandissant de participants et devant le désir de certains d'entre eux:-di

renouer avec une certaine forme de compétition, la ligue se scinde en 2: Six (6) équipes-participation et quatre:

équipes-compétition. À la fin de la saison, Robert Lemay succède à Gilles Lemieux et prend en main l'organisatio!i\.
l'été '82.

À l'été 1982, faute de combattants dans la section compétition, c'est la réunification de la ligue, sous l'é!!{4'
participation.

Marc Bédard sera le troisième à assumer les fonctions de président.

Les présidents:

Gilles Lemieux
Robert Lemay
Marc Bédard

1979-1981
1982
1983-1984 -

LA

BRIGADE
SCOLAIRE

'.

Il faut remonter au miüe'
des années cinquante, p6r''_'1"f

voir apparaître à Plessisvilréq
premiers brigadiers s<:o'lair'..
Mais cette première tentatF'
mise sur pied par MM. Edoua
Lebrun et Simon Poissorr.'~'
enrayée par des difficultés';~
nancières et un manque 4.'
ressources humaines.

Environ 20 ans plus tard, exactement en 1973, considérant une augmentation de la circulation et des risques,~_
cidents aux entrées et sorties des écoles, M. Raymond Gosselin, avec l'aide de MM. Raymond Tousignant et AI~..
Gagnon, réussirent à former une nouvelle brigade scolaire. Grâce à la collaboration de la commission scolaire e.~
conseils municipaux (ville, paroisse), cette nouvelle tentative est couronnée de succès. . "~

Après six années de bénévolat, M. Raymond Gosselin laisse sa place à Mme Berthe Montambeault, qui occui
le poste de responsable pendant cinq années (1978-1983) au cours desquelles elle mettra sur pied un comité:-~~,

A14



'1
--~ --

,Brigade Scolaire, ayant pour but de faire le lien entre les besoins des différentes écoles et la Brigade Scolaire elle-
rnême.

Aujourd'hui, avec l'appui
de différents organismes de
Plessisville, et la collaboration
de la commission scolaire et
des conseils municipaux (ville,
paroisse), environ 100 jeunes
brigadiers travaillent béné-
volement à sensibiliser les
jeunes et moins jeunes à la sé-
curité. Depuis le début de sep-
tembre 1983, le poste "de
responsable de la Brigade Sco-
laire est tenu par Alain
Rouillier.

..

Cadets de ,'Air

~-""1Bc OpttflÛ/t'c 814

Escadron 814 de Plessisville
Date de la Charte: 21 décembre 1972
Premières inscriptions: février 1972

Après trois mois d'opération, quatre-vingt-dix (90) cadets étaient inscrits dont un maximum de soixante-dix (70)
jeunes de treize à dix-neuf ans. .

~Qts: Favoriser, chez les jeunes, le développement du sens civique et des qualités de chef, les encourager à la bonne
forme physique et stimuler leur intérêt, pour l'élément Air, des Forces Canadiennes.

Les cadettes et cadets, actuellement, consacrent volontairement leurs loisirs à l'étude. Ils approfondissent leurs
connaissances, tout en se rendant plus utiles à la société, en prenant part aux activités-dirigées de l'escadron. Ils
trouvent les occasions de "mettre en valeur ces qualités qui sont l'apanage de tout bon citoyen.

La devise des cadettes et cadets est: "Apprendre, Servir, Progresser".

La participation des jeunes filles au programme des cadets de l'air a été approuvée par le parlement canadien,le
20 juillet 1975.

Actuellement, les jeunes filles constituent environ 30% des effectifs. Dans le pays, il y a actuellement 26,000
cadettes et cadets dans 435 escadrons.

Camps d'Eté: Chaque année, cadettes et cadets peuvent avoir l'occasion de mériter des récompenses, des plus
'convoitées, offertes par le programme et ce, d'une seul~ façon: par le travail. Aucune récompense ne peut être
'achetée, il faut la mériter en s'acquittant de son devoir dans l'escadron et en répondant aux normes établies.

Voici quelques récompenses et bourses: entraînement de vol de planeur, entraînement de vol d'avion, cours de
1

1

,,-
.
'
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recherche au sol et de survie, formation de Chef de File, cours d'instruction technique, visites d'échange, Cours d~
traÎnement d'armes de petit calibre, cours de moniteur en athlétisme et cours de musique élémentaire et second<yOO;'

Les pratiques ont lieu tous les vendredis soirs, de sept heures à dix heures, à la polyvalente de Plessisvil

L'escadron a été fondé par le Club Optimiste. Il y a deux groupes pour diriger. Le premier, du côté militaire, v

la formation et à l'approvisionnement. Le premier commandant fut le capitaine Normand Isabelle de Plessisville"..
1972. Depuis, c'est le capitaine Simon Poisson qui en est le commandant. Plusieurs jeunes furent et sont a~.\
officiers.

Le deuxième groupe, du coté civil, c'est le Comité Répondant qui est formé de parents de cadettes et cadets~
premier président fut M. Jean-Louis Michaud. De 1973 à 1983, M. Raymond Marcotte fut président. Aujour:'
(1984), M. Gérard Lessard occupe ce poste.

Plusieurs personnes ont oeuvré au sein de ce comité qui doit veiller aux relations avec le public et aux finan.
Tout le matériel est fourni par les Forces Canadiennes: habillement et matériel pour les cours. 'il!

Depuis la fondation de l'escadron, plusieurs jeunes ont rejoint les Forces Canadiennes tant au domain~,~
Terre que Mer.

CENTRE D'ACTION BÉNÉVOLE DE L'ÉRABLE

-Organisme sans but lucratif, qui sert d'intermédiaire entre les bénévoles d'une part et les personnes qu~CJ~
besoin d'aide et d'appui d'autre part. .

Objectifs

-Promouvoir le bénévolat dans le milieu.
-Identifier les besoins de la communauté face aux services offerts.
-Recruter, orienter et former les personnes qui désirent devenir bénévoles.
-Encourager et stimuler les initiatives, afin de favoriser une plus grande prise en charge du milieu

Historique

-Décembre 1980: Formation d'un comité provisoire (8 personnes).
-Février 1981: Demande d'incorporation.
-Avril 1981: Incorporation acceptée.
-Juin 1981: Assemblée générale de fondation et élection du 1er conseil d'administration composé de 7 membi
-Mars 1982 jusqu'à aujourd'hui: Mise sur pied des services suivants: ~;

. Popotevolante · Accompagnement · Informations-références

. Visites d'amitié ·Téléphones amicaux ·Cours de formation

Présidentes

-Mme Jeanne-Mance G. Breton (Juin 81 à Avril 82)
-Mme Laurette Michaud (Avril 82 à )

CERCLE D'AMÉLIORATION DU BÉTAIL DE PLESSISVILLE
(C.A.B. DE PLESSISVILLE)

Le 12 février 1948,46 cultivateurs forment un cercle d'éleveurs de bovins laitiers et s'engagent à faire saill(q.
ficiellement 300 vaches.:

Il en coûte $5.00 pour être membre à vie et $5.00 pour chaque première insémination et 2 reprises gra!:'

Le conseil d'administration, nommé à cette première réunion, se compose de M. Georges Jutras à la présid'.
M. Roland Vigneault, vice-président, MM. Eddy Bourque, Aurèle Brassard, Gérard Béliveau, directeur~,
Jacques Jutras secrétaire-trésorier. M

.if
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Deux personnes sont envoyées à St-Hyacinthe pour apprendre à inséminer; il s'agit de M. Jean-Paul Bellemare
qui agit comme premier inséminateur et M. André Béliveau comme second. "

Première assemblée générale

Le 20 avril 1949, première assemblée générale en la salle de l'Hôtel de Ville. Presque tous les membres sont
présents. Un conférencier-invité, en la personne du Dr Ernest Mercier, donne un compte-rendu de l'année écoulée.

De mai à octobre, 201 vaches furent saillies artificiellement. De ce nombre, 59 ont conçu à la première saillie, 38 à
la 2ème, 10à la 3ème et 3 à la 4ème et les 91 autres furent resaillies naturellement. Vu le faible pourcentage de réussite
à la première saillie, les membres ont tendance à se décourager et à s'éloigner de cette nouvelle méthode, mais le con-
férencier les invitent à persister car les cultivateurs peuvent profiter d'un choix de taureaux de valeur par cette
méthode. Il invite le cercle à se procurer un frigidaire pour la semence afin d'améliorer le taux de réussite.

Le conférencier se dit content de la collaboration des agronomes, MM. Timmermans et Béliveau, et les
encouragent à continuer. Il dit que, pour qu'une vache soit payante, il faut qu'elle donne au moins 7000 Ibs de lait.

Le 6 août 1959, après Il années de travail comme inséminateur, M. Jean-Paul Bellemare donnait sa démission et
M. Laurent Laroche prenait charge du travail pour le remplacer.

Le 3 avril 1971, le cercle d'éleveurs de bovins laitiers s'incorporait en cercle d'amélioration du bétail (C.A.B.),
étant devenu une nécessité pour faire le commerce de sperme de bovins.

M. Laurent Laroche pendant ses 23 ans de services pour le C.A.B. de Plessisville a effectué 77,781 premières insé-'
minations.

M. Michel St-Pierre fut inséminateur pendant plus de 10 ans pour le C.A.B. de Plessisville, de mai 1973 à
décembre 1983.

(Liste des présidents, secrétaires et inséminateurs responsables).

PRÉSIDENTS INSÉMINATEURS RESPONSABLES

Jean-Paul Bellemare 1948-1959
Laurent Laroche 1959-1982
Bertrand Dubois 1982-

Georges Jutras
Roland Vigneault
Conrad Ruel
Uldéric Neault
Rosaire Brassard
Irenée Fiset
Clément. Marcoux

1948-1949
1949-1968
1968-1971
1971-1975
1975-1981
1981-1984
1984-

SECRÉTAIRES BUREAU DE DIRECTION 1984

Jacques Jutras
Jean-Paul Bellemare
Laurent Laroche
Jeanne d'Arc Ruel

1948-1950
1950-1959
1959-1976
1976-

Clément Marcoux, président.
Luc Gagnon, vice-président.
Pierre Caron, directeur.
Laurent Fillion, directeur.
Gaston Pellerin, directeur.
Jeanne d'Arc Ruel, secrétaire.

INSÉMINATEURS

Bertrand Dubois, inséminateur responsable
Laurent Cloutier,
Michel Cormier,
André Chagnon,
Yves Breton.

1948, revenus = $1646.64
1983, revenus = $61802.00

Membres en 1948 =46 membres.
1983 =462 membres.

Nombre d'inséminations effectuées en 1983 et le coût.

Premières =13949 Coût =$9.00 + la semence.
~eprises =8769 Coût =$9.00 + la semence.
~curités =1627 Coût =$9.00 + la semence.

dépenses = $1448.15
dépenses = $47844.00
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CERCLE DES FERMIÈRESDE PLESSISVILLE
1915 - 1985

Veuillez croire que ce n'est pas sansfierté que nous vous présentons l'historique du Cercle des Fermi,
Plessisville.

70ansd'existence, ce fut tout un défi. Le Cercle des Fermières est parmi l'une des plus anciennes assoCJ~
fonctionnant encore en notre ville.

À l'instar de Chicoutimi, Roberval et Champlain, Plessisville fonda, en 1915, son cercle des Fermières_~')
époque, les moyens de communication avec d'autres personnes du milieu étaient très restreints. La fondatioi
cercle a permis, la première année, à47dames et jeunes filles, d'échanger des points de vue sur des sujets aus~,
sifiés que l'artisanat, l'éducation des enfants,les côtés culturel et social, etc. Donc, le samedi, 27novembre 191.
salle de l'Hôtel de Ville, en présence de dignitaires, dont l'instigateur des cercles, M. A. Dagenais, B.S.A.,I'on'pq
à la formation d'un bureau de direction et les titulaires de l'époque furent: Mlle Marie-Ange Vallée qui aura la r~
sabilité de présider les destinées du cercle, Miles Eva Provencher, vice-présidente; Annette Savoie, seci;i .'

Juliette Simoneau, assistante-secrétaire; Alice Tourigny, trésorière; Evangéline Vallée, bibliothécaire; Mme E~
Savoie et Mlle Lumina Lachance seront conseillères et enfin, M. l'Abbé C. Raymond agira comme avise ur spirii!
ces dames. Quelques dames et messieurs présents furent nommés membres honoraires. "

La fonda(rice, Marie-Ange Vallée, était la fille de Jean-Baptiste Vallée et de Belzémire Robitaille. Elle avait ~
études secondaires chez les Ursulines de Québec. Elle demeura toute sa vie à la maison paternelle étant d'un.t
secours pour ses parents et' sa famille.

Aux objectifs qu'elles visaient au départ à promouvoir l'entraide, l'amitié et l'artisanat, viennent se greff'~
implications à buts sociaux et culturels. Pour assumer leurs responsabilités et relever les défis d'ordre monét~
dames Fermières sont vite devenues des organisatrices hors-pair. L'éventail de leurs activités est des plu&~
C'est ainsi qu'elles invitent le public à assister à des parades de mode, parties de cartes, concertSt.t
communautaires, tombolas, 'comptoirs culinaires, tirages. De 1915 à 1940, elles tiennent un kiosque lors des -
tions agricoles à Plessisville, sur les terrains de la Société Coopérative Agricole, rue St-Laurent. Elles vonc.._..
jusqu'à organiser un concours de beauté...pour bébés de 2 mois à 5 ans. En effet,le 28 juin 1927, de fières m~...
présentent à ce concours 40 magnifiques poupons. Bien sûr, que chaque mère avait le plus beau bébé. Après u~,
difficile, les juges Mme Lacroix, Garde St-Onge et le Dr. A.J. Boisvert accordent la palme au bébé Gilberte Iro

Durant tout ce temps,le cercle et ses membres n'ont cessé de donner temps et argent aux oeuvres qui solID:
leur collaboration: fabriques, aide aux jeunes prêtres, religieux (ses), Société Canadienne du Cancer, Croix :i
Congrès Eucharistique de 1945,Centenaire de Plessisville et quoi encore? Plus récemment, ce sont les respo 7

de la Journée Internationale de la Femme qui demanda la coopération de l'association.

Les organisateurs du Festival de l'Erable offre aussi un kiosque au cercle, ce qui permettra de faire conna-
nombreux visiteurs, une partie du travail exécuté par ces artistes. À chaque année, c'est un succès.

Fidèle au but premier, le cercle aura annuellement son exposition locale où sont exhibées des pièces deil.
qualité. À l'occasion de cette exposition, un membre se voit coiffer du titre d"'Artisane de l'année". Il participe~~
relâche également aux expositions de niveau Inter-Cercles et -.
Provincial. Artisanes de classe et perfectionnistes au possible, les
Fermières de Plessisville attestent de leur compétence, alors
qu'elles occupent la première place à l'Inter-Cercle, trois années
consécutives, soit en 1939-40-41, ce qui permet au cercle de conser-
ver la coupe, symbole de grand mérite. Mais l'honneur suprême,
c'est pour 1941, alors qu'elles accèdent à la première place à l'Expo-
sition de Québec, ce qui leur a valu la fabuleuse somme de $100,00 en
prix spécial. COURS DE COUTURE
Une technicienne donnant des informations à un cours de couture. Les
membres sont Mmes Hélène Morissette, Philippe Daigle et Armand
Desrochers.
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jfj[i:Marie-Ange Vallée
1915-18

:Mme Jas. Bourque

1933-36

Mme Marcella Côté

1967-73

'1

Présidentes du Cercle des Fermières

1
Mme Edmond Sauoie

1918-19 .

Mme Zéphirin Séuigny
1936-56

Mme Herué Marcoux
1973-77

Mme J. O. Roger
1919-23

Mme Laurette A.

Hébert 1956-58

Mme Lise Gagné
1977-81

Mme A. Fortier
1923-30

Mme Margo R, Dickner
1958-60

Mme Lucie Baril
1981-83

Mme Lorenzo Rousseau

1930-33

Mme Marguerite C.
Desrochers 1960-67

Mme Monique

Champagne,
présidente actuelle

depuis 1983

Ce cercle a connu quinze (15) présidentes, qui se sont suc-
cédées pour le diriger. Ce sont: Mlle Marie-Ange Vallée 1915-18,
Mme Edmond Savoie 1918-19,MmeJ.O. Roger 1919-23; Mme A. For-
tier 1923-30; Mme Lorenzo Rousseau 1930-33; Mme Jos. Bourque
1933-36; Mme Zéphirin Sévigny 1936-56; Mme Laurette A. Hébert

1956-58;Mme Margo R. Dickner 1958-60; Mme Marguerite C. Desro- ~
.

. ... ..;~t
chers 1960-67; Mme Marcella Côté 1967-73; Mme Hervé Marcoux ~.","' __.;;.;~
1973-77; Mme Lise Gagné 1977-81; Mme Lucie Baril 1981-83; Mme LA POCA TIÈRE - 3 JUIN 1965
Monique Champagne, présidente actuelle depuis 1983. Soulignons Hommages à nos amies - Fédéra"tions 2 et 3

qUe la secrétaire du bureau de 1915 est toujours parmi nous, que Mmes Gérard Dickner, Albert Gagnon.
nous connaissons tous sous le nom de Mme Dr. Morin (Juliette Philippe Gamache, Armand Desrochers et
Simoneau). . Aimé Latulippe.

le côté culturel n'a aucunement été négligé durant tout ce temps. Mentionnons que le 14 octobre 1952, ces
femmes ont eu le plaisir de voir et d'entendre deux grandes romancières françaises, soient Mesdames Magali et
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Claude Jouanière, qui les ont entretenues d'un sujet des plus captivants: l'Amour. À certaines réunion~, il ai.
rare d'avoir comme conférencier, un agronome, un médecin, un notaire, un végétarien, un représentant des~l
gouvernementaux, un botaniste, une infirmière, etc. qui donnent aux personnes présentes, des renseignt!I!I"--
utiles et qui répondent par le fait même à de nombreuses questions.. ",-

Quelques fois, nous nous envolons dans un rêve par le récit de
voyages faits par l'une ou l'autre de nos membres qui savent donner,
avec preuves à l'appui, le goût du voyage et de I~évasion. Souventes
fois, nous avons été émues par l'évocation de faits vécus.

Le côté social a aussi eu ~a part. Ce sont des fêtes champêtres,
parties de cartes, voyages de groupe, soirées récréatives.

À l'occasion, les organisatrices ~r~nnent grand plaisir à
souligner la fête des Mères, fêtes de Noël et de la St- Valentin. Tout
est propice aux échanges et à.la bonne humeur.

Le 26 avril 1980, nous avions-l'insigne honneur de fêter nos
65 ans d'existence.

Près de 300 personnes sont venues rendre hommage aux
pionnières de ce mouvement. À cette' ocçasion. un drapeau-sou-

1952"
"-- -P-PïRTlEDêStlCRE

Chez Lucien Marcoux. Plessisuille.. .
venir fut remis à notre distinguée présidente du temps'. Mme Lise
Gagné~.Nous sommes fières d'arborer cet emblème lors denos,ren-
contres,.ce qui stimule les.énergies de chacune étant donnéqueÎné-
Séntement le cercle compte 215 membres actifs. Il y a unetrès.forte
participation aux réunions mensuelles. Nous avons été à même de
constater que 140 membres s'é,taient présentées lors d'imeréunion
Ï11ë-nslfelte;-ce-quj-prouv~qu~leGercledes-Fermières-de-Plessisville
est loin de s'éteindre car pratiquement la moitié des membres, sont
ce que l'on appelle de la "relève" et c'est sur cette "relève" que nous
comptons pour apporter du. sang nouveau et des idées nouvelles.

.Ii~;',
Nous pouuons aperceuoir sur cefi'j
Mmes Armand Oesrochers et Ré
gneau/t, accompagnées de Mme'

Gaudet-Smet qui rendait uisite au èéJriffi
d'une exposition locale. ':\"

1980. 65ème année de [ondatiol,

Remise d'une gerbe de fleurs à Mmej ~
(Juliette Simoneau), par Mme Herué:M.,,~~

Si ce cercle a pu se tailler une si grande renommée, c'est en majeure partie dû aux vaillantes présidente~c
mené de main de maître les destinées de ce cercle. Leur présence a toujours été appréciée aux différentestf"
tant à Plessisville qu'à l'extérieur, lorsqu'elles étaient requises afin de représenter leur association à des réuni~r

cercles et provinciales. Sans elles, nous n'aurions peut-être pas aujourd'hui l'honneur d'apparteni~
mouvement, car elles n'ont rien négligé pour aller chercher, lors de ces rencontres, toutes les idées nécesSéip!
animer les esprits et obtenir de nouvelles techniques de travail, tant manuelles que spirituelles.J

Merci aussi aux nombreuses personnes qui ont fait partie ou font partie du conseil depuis 1915. ElfCij
donner à leurs présidentes respectives l'appui dont ces dernières avaient besoin. Nous sommes heureuse,§
donner 70 ans de notre temps à la gente féminine de notre milieu. :'

Puissions-nous continuer à semer la joie autour de nous, de vous.
Félicitations aux doyens, organisateurs et au peuple de Plessisville à l'occasion de leur 150ème anni~._
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CERCLE DES JEUNES RURAUX DE L'ERABLE

~ C'est le 22 octobre 1974,. que le Cercle des Jeunes Ruraux fut fondé. Les Jeunes Ruraux avaient comme but
iJ;tméliorer leurs connaissances générales en agriculture, vu que l'intérêt des membres se porte surtout vers l'éle-
~ge de bovins laitiers. On organise des réunions pour informer la population sur les progrès réalisés.

,~: Notre association recrute ses membres dans les paroisses (et/ou municipalités) de Plessisville, Ste-Sophie, Lau-

~rville, ~t-~erdinand, St-Pierre Baptiste et Vianney. Il regroupe environ 45 membres et l'on en compte de 20 à 25 à
iJlaq~e reumon.

~t~ des présidents et secrétaires

~, Présidents Secrétaires
~4~1976 Daniel Vigneault Diane Vigneault

W6-1971 Gilles Bergeron Diane Vigneault
1:t71-1979 Gilles Bergeron Johanne Vigneault
~9-1980 Jean-Yves Bernier Martine Dubois
i980-1981 Bernard Martineau Gilbert Ruel
1981-1982 Martin Côté Manon Bergeron
i982-1983 Yves Carrier Daniel Marcoux
1983-1984 François Vigneault Lily Marcoux

t ta principale réalisation est l'exposition locale de génisses laitières qui se tient annuellement en juillet, et qui
àttÎre jusqu'à 500 personnes. En cours d'année, il y a diverses activités: visite à l'exposition agro-alimentaire de Mont-
.1, et autres visites d'étables chez différents agriculteurs, soirées récréatives, soirées d'informations, participation
ide- nombreux concours. En 1980, les membres du cercle ont pu faire un échange inter-provincial avec l'Alberta.

CERCLES.LACORDAIRE ET~SAINTE JEANNE D'ARC

r oruHonneur,Santé et Bonheur" est toujours la devise des Cercles Lacordaire
éèJeanne-d."Arc, fondés le 10.juillet 1938 à Plessisville.1'- .' .

_-l#~:~
.
~J~~_RéV. Pèr~_ ~acquemet,.._d~e_cteu.r-.génér~l des Cercles Lacordaire et

~ne d~Arc, presida l'inauguration offlclelte du cercle local.

l; 'les années 1935 à 1938 prennent, chez-nous, une allure de conquête. Les
~tres religieux et laies, gagnés à la cause de l'abstinence, se sont multipliés
c:!~nt ces années et, avec eux, l'influence et lé nombre de membres augmen-
~t; et en 1939, on comptait 48 cercles dans la région.
4'",

~. Â qui, parmi les fondateurs, décerner la palme de l'apostolat? Peu importe!
Dièu:.sait que chacun fit sa, part. Les uns y sont allés de leur talent oratoire,
cf'autres de leur influence personnelle, de leur argent, de leur automobile, etc...
~ous laissons volontairement dans l'ombreles activités pe-rsonnelles,-Ies gestes -
~dévouement et l'énumération des souffrances de nos premiers lutteurs. Une
seule chose compte: "Que Dieu. soit le Premier Servi!" Que chacun de nos mem-
lires demeure fidèle à la parole donnée, pour ensuite devenir apôtre conqué-
rctnt.

CffCe noyau d'abstinents au:sein.de:notre population eut tôt fait de rayonner et de favoriser la cause de la tempé-
~cedans tous les milieux. Quand on ne parvenait pas à amener les personnes à prendre l'engagement d'abstinence
t~e; l'éducation anti-alcoolique soutenue se traduisait en un assainiss~ment de notre mode de vie. Certaines
~alités changèrent et on apprit, autant dans les salons des plus riches que' ceux des plus humbles, qu'il était pos-
s~e d'avoir des soirées gaies.etagréables, sans alcool, champagne ou petitebière.n y eut des noces, des Noëls et des
~ de l'An où l'on s'amusait. follement, sans pour ça s'enivrer à en perdre l'esprit. Combien ont aussi appris que
tO~e grippe ou malaise ne peuvent être guéris avec des tisanes. alcoolisées?';,;..:.. '" ,;~. .

f~~u sein des Cercles de Eressisville, on ne se contenta pas de-travailleruniquement dans son milieu. On a vu des

~~niers ou des propagandistes, faire leur propagande d'abstinence, un peu partout, auprès de leurs compagnons,cercles voisins, dans les Bois-Francs, dans les Cantons de l'Est, en Mauricie, en Abitibi et au Lac St-Jean. Un
.t~

A21



___ _. - _._ n

(suite)

travail de géant a été accompli. Il a fallu plus que du zèle et de la bonne volonté, il fallait être imbu de la mys
apostolique, essence même de l'oeuvre.

Pour un travail d'une telle envergure, l'argent était indispensable. Alors, nous avons vu la générosité de gran:
âmes parer à la situation. C'est ainsi que certaines entreprises commerciales et industrielles se sont faites leS'&

'I
"--

' "';
,
''''

,

-
,

'

..,. ,..,. '(jfaitrices du mouvement Lacordaire chez nous. "" ,;"..;,.
:":"::"f"':~.~~:

Les Cercles de Plessisville ont toujours gardé des liens étroits avec le Centre canadien depuis sa fondairo~" ":;~

D'abord, par son aumônier lo~al, M. l'abbé Alfred Bo~let, qui fut ~oyen des ce~cIes canadiens et aumônier du dis~~},._~
No 1 ainsi que par les Fourmer, Breton, Magnan, Bdodeau...qui furent representants locaux au Centre cana~'"i$"--;~
pendant qu'au Cercle Lacordaire local, les Fournier, Houde, Magnan, Rousseau et Côté se sont succédés à la p~,~': f
dence, aidés des dames Bilodeau, Lemieux et Samson chez les Jeanne d'Arc. .~.;~.,?

Le 18 juillet 1948, eut lieu le congrès diocésain des Cercles Lacordaire et Ste-Jeanne d'Arc à PlessisviIle-.Un'~'\,
messe, en plein air, y fut célébrée par Mgr Maurice Roy, et la prédication, par M. l'abbé Louis Marois, aumôniet~(IIi,'\~
césain du temps. \li~.

Autrefois, un pique-nique annuel réunissait les Lacordaires et Jeanne d'Arc. Aujourd'hui, il est remplacé par.'fî~' .~
journée de sobriété à l'occasion du congrès annuel diocésain. Chaque année aussi, on assiste à une assembléeg.;rié;;'5tri
raIe diocésaine à Québec. Annuellement aussi, on s'amuse ferme à une partie de cartes. · ~

Plusieurs personnes ont oeuvré et oeuvrent encore au sein du mouvement.

Les membres des cercles Lacordaire et Jeanne d'Arc veulent, par leur e{lgagement, orienter notre généranq!ri sJ'.

vers un idéal de vie plus chrétienne, plus généreuse et plus saine dans l'abstinence totale, pour que "Dieu soit le~~.'
mier Servi", tout en jouissant de plus grandes perspectives d"'Honneur, Santé et Bonheur". '1;, "
Quelques paroles de réflexion: ;~

Le verre de l'Ivrogne

L'ivrogne va partout chanter ma bienfaisance
Il me prend soir et matin, pour se donner du coeur
Me croire bon, c'est sottise et démence
Au lieu du verre je détruis le buveur
Je brûle tout sur mon passage
Et de la mort, je suis l'agent
Je fauche dans le jeune âge
J'abrutis l'adolescent
Ma fille est la folie
Mon fils est l'assassin
Ma soeur est l'orgie
Mon frère est venin
Jeunesse, Beauté, Vieillesse, Santé, Richesse ou Pauvreté
Je détruis tout sur mon chemin
Rien ne m'arrête, obstacles ou barrières
J'anéantis toujours les plus belles carrières
Quel est mon nom? Je suis le-veTTe du Chagrin,

1978:Fête de 40 ans Lacordaire (membres),
Assis de g. à d.: Abbé Gérard Hébert, An-
dré Bertrand~ M.Mme Camille Couture.

0'

10 août 1958: 20ème anniversaire Lacordaire et Ste Jeanne.d'Arc.
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LA CHAMBRE

DE COMMERCE

DE PLESSISVILLE

C'est le 18 décembre 1961 qu'avait lieu l'assemblée de fondation de la Chambre de Commerce de Plessisville,
sous la présidence de M. Jean-Marie Ouellet, président-fondateur, et en présence de M. Yvon Sirois, directeur-
général adjoint de la province de Québec.

L'assemblée est invitée à remplir les certificats pour obtenir une charte fédérale; l'assemblée signe. On compte
52 signatures, comprenant des professionnels, industriels, commerçants, garagistes, commis de bureau, secrétaires,
journalistes, etc...

Le but de la Chambre de Commerce est de travailler au mieux-être de la population. Son champ de prédilection
est évidemment le domaine économique et, par le fait même, l'organisme doit s'intéresser à toutes les activités qui
peuvent avoir une répercussion sur la vie économique, soient les domaines de l'éducation, industriel et commercial:
On met aussi l'accent sur la nécessité d'exploiter les richesses naturelles et de créer un climat favorable à.
l'embauche.

Dans le domaine municipal, l'activité d'une Chambre de Commerce est très précieuse, pour accélérer les plans
d'urbanisme, etc...par différents .projets comme par exemple, des campagnes d'embellissement.

D'un point de vue plus général, la C. de C. veille à l'amélioration des voies de communication, des services pu-
blics, etc...

La méthode pour travailler à la solution d'un problème est celle-ci:

On recherche les problèmes existants.
On les définit.
On élabore un projet de solution.
On évalue l'importance du projet.
On en étudie le financement.
Enfin, on présente le projet aux autorités compétentes.

Une Chambre de Commerce est forte non seulement parce qu'elle représente un certain nombre de membres,
mais encore, parce que l'opinion de ses membres reflète en quelque sorte celle d'une bonne partie de l'opinion
publique.

C'est à l'assemblée du 18janvier 1962 que fut élu le premier bureau de direction de la Chambre de Commerce. On
y retrouvait:

Jean-Marie Ouellet, président
Paul-Marcel Forand, vice-président
Conrad Boulanger, directeur
Germain Boulanger, directeur
Henri-Paul Dion, directeur
'Louis-Philippe Hébert, directeur

Jean-Paul Houde, directeur
Robert Lemay, directeur
Georges-H. Lemieux, directeur
Anselme Roy, directeur
Victor Ledoyen, secrétaire.

Depuis sa fondation, la Chambre de Commerce locale a très bien rempli son rôle. En effet, on a vu ses membres
s'impliquer dans tous les domaines soient: scolaire, municipal, industriel, commercial et social.

Vers les années 1969-70, on a vu les membres de la Chambre de Commerce travailler fermement pour la cause de
l'Hôpital de Sacré-Coeur. Des comités furent formés, des interventions importantes furent faites auprès du gouver-
nement provincial.

On peut dire que notre Chambre de Commerce locale a toujours joué un rôle très important au sein de notre
société.

À ses débuts, environ 50 membres formaient notre Chambre de Commerce locale. En 1968, on en comptait
une centaine et, aujourd'hui (1984), environ 75 personnes oeuvrent au sein de cette association.

,.
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Plusieurs présidents se sont succédés à la tête dè l'organisation:

MM. Jean-Marie Ouellet, président-fondateur 1961-63
Paul-Marcel Forand 1963-64 Dr. Anselme Roy 1964-65
Jean-Guy Côté 1965-66 Rosaire Côté 1966-68
Jean Fusey 1968-69 (par intérim) Claude Véraquin 1969-71
Irenée Boivin 1971-72 Adrien Corriveau 1972-73

Me. Jules Bellavance 1973-74 Me. Gabriel Michaud 1974-76
Philippe Trépanier, curé 1976-78 Jean-Louis Fradette 1978-79

Me. Jean-Guy Provencher 1979-81 Me. Jean-Marc Neault 1981-82
Ronald Dion 1982-83 Jacques Doyon 1983-84

la Chambre de Commerce de Plessisville souhaite un joyeux 150ème anniversaire à tous, et des célébra'
qui rendront hommage aux pionniers du passé tout en se tournant vers un avenir prometteur. ..

CHOEUR ALLÉGRO
En mars 1973, la Chorale Féminine de St-Calixte voit le jour. En effet, cette année-là, M. l'abbé Charles Clout

alors curé de la paroisse St-Calixte de Plessisville, demande à la présidente et à l'exécutif du Mouvement des Fe _~..
Chrétiennes s'il y aurait possibilité de former une chorale ayant pour but l'animation de la messe de 11.15 hr~'
dimanche. .

l'invitation fut alors lancée à toutes les intéressées. Madame Pierrette Trudelle se voit confier la direction' .-
cale et Madame Anne-Marie Nadeau touchera l'orgue.

Au début, environ 20 à 25 femmes répondent à notre invitation. O~ forme un bureau de direction présidéli.. '#'
Madame Mercédès Beauchesne, laquelle occupera ce poste pendant cmq ans. ~,,-

Grâce à de généreux donateurs, nous pouvons nous procurer rapidement tout ce dont nous avons besoi~tl ~

que: feuilles de musique, cahiers de chants, etc... ..

C'est ainsi qu'après un an d'existence, soit en mai 1974, nous sommes prêtes à offrir à nos concitoyens'/~
"Goûter Musical". '

lors de la reprise de nos activités en septembre 1974, on décide de s'impliquer davantage dans l'animatiorf~
notre messe. Quelques dames acceptent de diriger la foule lors de nos célébrations et d'autres se chargent de fair~
lectures. .

En janvier 1975, Madame Anne-Marie Nadeau doit abandonner ses fonctions d'organiste; Mlle Hélène Boisy'
prend la relève et elle occupe toujours ce poste.

En janvier 1976, un con-
cours est lancé parmi nos
membres afin de trouver
une devise pour notre cho-
rale. la suggestion de Sr
Carole Montmigny est alors
retenue: "Donner la joie en
donnant sa voix".

À l'automne de la même
année, un autre concours
est lancé et, cette fois, on
veut un nom plus musical
pour notre chorale. Parmi
les nombreuses suggestions
reçues, le comité retient
celle de Madame Pierrette
Trudelle et la Chorale Fémi-
nine fait place au Choeur
Allégro.

En mai 1978, un "Café
Concert" est offert à la po-
pulation puisque le Choeur
Allégro a cinq ans.
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.JPar la suite, plusieurs autres organismes font appel à nos services tels que: Comité Culturel, Filles d'Isabelle,
Festival de l'Erable, Scouts, Salon de Pastorale, c.L.S.C., etc...

C'est ainsi qu'au fil des ans, le nombre de recrues s'accentue puisque nous voilà rendues à près de cinquante
membres. .

Tour à tour, six présidentes se sont succédées: Mesdames Mercédès Beauchesne, Roselyne Martin, Lise
Vigneault, Jeanne d'Arc Thomassin, Madeleine Thiboutot, Noëlla Laliberté. '

Et en mars 1983, le Choeur Allégro a dix ans. À cette occasion, nous préparons une messe tout à fait spéciale, tou-
jours sous l'habile direction de Madame Pierrette Trudelle et cette messe est chantée le dimanche 1er mai.

JOYEUX 150e À TOUS LES PLESSISVILLOIS !

HOMMAGE À NOS PIONNIERS!

LA CHORALE DES JEUNES DE NOTRE-DAME DE FATIMA

La chorale fut fondée par Soeur Délisle en 1971. Elle s'en est occupé jusqu'en 1978.

De 1978 à 1982, la chorale fut dirigée par Marlène Bédard, France Bérubé et Donald Campbell.

Les directeurs de l'année 1982-1983 furent Sylvie Bédard, Marc Fortier et Marc Provencher.

Les directeurs de 1983 à aujourd'hui (1984) sont Marc Fortier, Marc Provencher et Anne Mercier, présidente.

La chorale est un organisme formé d'environ vingt-cinq jeunes âgés entre dix et dix-sept ans. Ce choeur anime la
célébration eucharistique du samedi soir depuis 1971.

CLUB DE L'AGE D'OR DE PLESSISVILLE

Les présidents (es) depuis la
fondation.

De g.a.d., rangée du bas:
M. Achille Dubois (73.74), Mme
Marguerite Desrachers (71.
74), M. Maurice Bibeau (68.73),
M. Herué Dralet (janu. 74 à
nou. 74).

Rangée du haut: M. [renée Boi.
uin (74.75), Mme Claire Pain.
chaud (75.78), M. Alfred Simo.
neau 82 et prés. actuel, Mme
Marguerite Vigneault (80.82),
M. Aurèle Brassard (78.80).

Vers la fin de l'année 1967, M.le curé Antoine Després, de la paroisse Notre-Dame de Fatima, suggéra, au mouve-
ment des Femmes Chrétiennes, l'idée de fonder un club pour rassembler les personnes âgées. Celles-ci lancent un
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appel, et dix-neuf personnes assistent à une première réunion. Le club est formé. La cotisation est alors fixée à $1.003'

Des associations généreuses aident par des dons. /
Le premier local fut la résidence de M. J.H. Pelletier, rue St-Edouard. On s'y rend tous les jours pour jouer au"" <

cartes. Après six mois, on doit déménager sur la rue St-Laurent. Le 25 novembre 1970,Ie premier conseil est form~
M. Maurice Bibeau est nommé président. On recrute des membres en allant de porte en porte. Des soirées sont
organisées pour aider le club. Notre association fait partie de la fédération de Québec depuis sa fondation. .

Le 6 mars 1973, on souligne le cinquième anniversaire par le premier grand événement social. Un souper a lieu a~
motel Le Phare, 170 personnes Y participent.

À la demande de M. le curé Philippe Trépanier, la charte est obtenue le 14 novembre 1974.

C'est alors que M. le curé Cloutier de St-Calixte décide d'emboîter le pas et Mme Marguerite Desrochers es~
nommée première présidente du club de cette paroisse. Les deux associations se réunissent le 14 novembre 1974, eit
la même charte continuera d'exister regroupant les 234 membres de Plessisville,tout en conservant le même no~ ':jJ

Des projets "Nouveaux Horizons" ont permis de meubler le local qui est maintenant situé au Centre Communau-!)
taire rue Fournier, depuis 1981.

Le 29 mai 1983, on fêtait le quinzième anniversaire de ce club qui compte aujourd'hui (1984), 903 membres.l!I,

nombre de membres du Club de l'Age d'Or augmente chaque année.. ;:

Bureau de direction actuel: De
g.a.d.: Assis: Mme Françoise-
Côté, sec., M. Alfred Simo-
neau, prés., Mme Rita Nadeaîi~
trés., Debout: M. Roger Carortr
v.prés., M. Arthur Jutras, Mme
Gertrude Trudel, M. Heruê;
Prince, M. Maurice Tardif. Un
directeur est décédé, M. Gé~
rard Lemay.

._--

Il est certain que des avantages résultent du fait qu'on appartient à ce club. On a droit à l'assurance-vier.~j
mobile et incendie à des prix réduits. Un local est mis à notre disposition au Centre Communautaire, où on pe~
réunir six jours par semaine, pour jouer aux cartes, au billard, aux dames et à la marelle. Chaque samedi, des so .
sont organisées et les membres y ont accès à un prix réduit. La carte de la fédération permet également d'avofr ~.,
réductions dans certains magasins, restaurants ou théâtres. Le mercredi après-midi, des dames se rendent à-ng
salle, pour tricoter, et des instructions leur sont données par des personnes compétentes. Un métier à tisseil,~,
également à la disposition de celles qui le désirent. Des jeux de pétanque sont aussi organisés durant la saij'
estivale.

Les personnes de 55 ans et plus

sont invitées à se joindre au

Club de l'Age d'Or de Plessisville.
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r HISTORIQUE DU CLUB DE GOLF
DE PLESSISVILLE (1970) LTÉE

Le Club de Golf de Plessisville (1970) Ltée fut fondé en 1970 par M. Adrien Gr~goire, qui en est toujours l'unique
propriétaire. Le parcours du club de golf en est un de 9 trous, reconnu comme étant l'un des plus beaux de la région.

Le but du Club de Golf fut et est toujours d'apporter, aux gens de Plessisville et de la région, un nouveau sport de
détente et de plein air très peu connu à Plessisville et les environs. Ce sport offre de nombreux bienfaits et est
accessible à tout le monde, jeunes et moins jeunes, soit à partir de 10 ans.

Les activités estivales pour les membres du club de golf sont nombreuses et très variées et elles peuvent être
individuelles ou par équipe.

Bien que le club de golf en soit déjà à sa 14ème année d'existence, il y a toujours à chaque année, des améliora-
tions qui sont apportées, soit au terrain lui-même ou au chalet du club, et ce, dans le but de mieux servir ses membres
et ses visiteurs.

8
C"'J

HANDICAPESPHYSIQUES

DI'v

CLUB JOIE DE VIVRE
DE PLESSISVILLEINC.

Le 6 juin 1978 se tenait, au c.L.S.c. de l'Erable, une rencontre
réunissant 6 personnes, dans le but de former une organisation pour
personnes handicapées. Etaient présents: Thérèse Painchaud, Yvette
Hamel, Margot Fradette, Huguette Bérubé, Marc Hamel, Gérard Noël
et Robert Plante.

M. Marc Hamel informe les participants qu'il serait possible d'obtenir des subventions du H.~.J.L.S. pour les
personnes handicapées, afin de réaliser différents ateliers conçus pour eux. La demande fut déjà faite par le service
municipal des Loisirs mais fut refusée, faute d'organisation structurée et de plan d'action du groupe des personnes
handicapées de Plessisville. .

L'échange d'informations à cette réunion confirma que le besoin existait et qu'il s'avérait nécessaire de pour-
suivre le travail. Le projet était piloté par le service d'action communautaire du c.L.S.c. de l'Erable.

On prépare un plan d'action. On réalise une campagne d'information publique destinée à recruter des membres.

On forme un comité provisoire pour l'incorporation, sous la raison sociale "Club Joie de Vivre Inc....

Les administrateurs provisoires étaient:

Gilles Gosselin, Fernand Vigneault, Raymond Vigneault, Aurélien Dusseault et Thérèse Tourigny.

Les premières activités furent organisées: rencontres d'information, soirées récréatives et activités de plein air.
Un projet de recensement des personnes handicapées est accepté et réalisé sur le territoire du C.L.S.C. de l'Erable.

Après un an de travail, les administrateurs jugent que le nombre des membres est suffisant pour tenir l'assemblée
générale de fondation. L'assemblée eut lieu à la salle "La Chaumière" le 16 septembre 1979.

Le premier conseil d'administration
était composé de:

Maurice Blier, Robert Baril,
Gilles Gosselin, Léo Lamontagne,
Claude Fortier, Raymond Demers
et Florian Lamontagne.

M. Robert Baril, pionnier des
débuts, dirige en tant que pré.
sident, les destinées du Club
Joie de Vivre depuis plus de 4
ans.
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(suite) Le bureau de direction 1984

,~
le Club Joie de Vivre n'a cessé de procurer bonheur et joie aux personnes handicapées et à leur entourage.-~

dynamisme des membres qui se sont succédés depuis 1979, se porte garant de l'avenir de cet organisme et prouve q';.;:
le handicap physique n'empêche aucunement celui qui le vit, de prendre sa place dans la société à condition qu~"d:~
veuille. le Club Joie de Vivre est là pour ça. ,'p.

LE CLUB
LIONS

DE PLESSISVILLE

Au cours de l'année 1978, deux lions venant de l'extérieur, s'installaient à Plessisville. l'occasion a semblé bonn~
pour le Club Lions de Victoriaville de faire du recrutement pour fonder un nouveau Club Lions à Plessisville. Un de~H
premiers individus contactés fut Arsène Rousseau, lequel avec toute l'énergie et l'enthousiasme qu'on lui connait'"
s'est mis à la tâche pour finalement réunir 30 personnes auxquelles il a fait comprendre l'importance d'une organi~
tion dont le but principal était la préservation de la vue, et aussi le besoin d'une telle organisation à Plessisville-_

Epaulés de façon magnifique par le Lion Yvon Perreault de Victoriaville, lequel nous ne pourrons jamais asse~
remercier, c'est le 13 octobre 1979, qu'avait lieu notre remise de charte. Plus de 400 personnes y assistaient. Quinzèl
(15) Clubs Lions étaient représentés, et la présence majoritaire des citoyens de Plessisville et des environs laissaii;
présager un futur prometteur pour le nouveau-né.

les comités du club sont: la Préservation de la Vue et de l'Ouïe, et l'Aide aux Défavorisés et à la Jeunesse. ceS '..
comités se voient, au fil des années, dotés de sous-comités, selon les besoins et les oeuvres dont le ciub s'occupe; :'~'..

Dès la fondation?~ ~Iub, le problème des collect~s de fonds ~'est posé. Après avoir fait de la sollicitation directe: .i-,t1
en vendant de la pubhclte pour le programme-souvemr de la remIse de charte, les membres-fondateurs ont adopté Ie;.~:"
principe de ne pas faire de "quêtes"; en autant que nous le pourrons. Nous nous sommes engagés à remettre quelque' 'tr.
chose en échange des argents récoltés et nous avons fait l'impossible pour respecter ce principe. C'est ainsi que vous
avez été conviés à des soirées, et que vous vous êtes vus offrir des billets de tirage, des lions en chocolat et des'
pommes.

NOS ANCIENS PRÉSIDENTS
Montants remis, au nom de la population, par les différents

comités depuis 5 ans;

1979-80 Arsène Rousseau
1980-81 Claude Dallaire
1981-82 Roger René
1982-83 Majella lemieux
1983-84 Yves Lauzon
1984-85 Mychell R. Gagnon

Préservation de la Vue
Préservation de l'Ouïe
Aide aux Défavorisés
Aide à la Jeunesse
Dons spéciaux et projets spéciaux
Implication spéciale Paralysie cérébrale

$6,000.00
$1,100.00-
$6,200.00:
$7,450.00-
$6,500.00.
$5,700.0a
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Shawinigan-Sud sont venus offrir leur' aiâe etleur competence pour tonder un LIUb Uptnrtïs

Après de nombreuses visites, 35 gars de Plessisville acceptèrent de signer leur adhésion au mouvement
au nom des membres, le 27 juin 1968, l'affiliation devant un représentant dè-Tlnternatronal".

Des comités, pour l'aide à la jeunesse, furent mis sur pied et le premier comité en fonction fut l'organisation du
baseball mineur, puis l'organisation de la semaine d'appréciation de la jeunesse et suivi du comité du transport des
jeunes qui désiraient faire du ski au Mont-Apic.
pour ue::t ::tt':IVI\..c;.o\..v UUL ""-..1' ~ __ u -- ~ __ ---___

Les grandes réalisations du club furent la fondation de l'Escadrille de l'Air 814 en 1972 et du Club Jeunesse en
:~"~I

' ,-b'1 -".r"--':_-- -'i:.:~"'~-' ~ rl..h.. !'nt l..,..j<:t~!';,Jnn~6<: ~"n<: J" r60inn <:nit. St-Fprdinand Lvster: Deschaillons
Inca cu a Oleoe non-memures qUI supponen le CIUO. ....

CLUB OPTI-JEUNESSE
En 1980,des jeunes voulaient se regrouper afin d'échanger, s'organiser et s'amuser dans un endroit où ils seraient

tranquilles. Quelques adolescents formèrent un groupe avec des représentants de la Ville de Plessisville et c'est un
"Club d'Adolescents" qui fut mis sur pied. Mais leur inexpérience les fit voguer à la dérive! C'est alors que le Club
Optimiste les aida et les remit sur la bonne voie. En novembre 1981, un bureau de direction de neuf (9) jeunes ainsi
qu'une vingtaine d'autres- membres constituèrent une nouvelle alliance, cette fois, avec le Club Optimiste: ce fut le
"Club Opti-Jeunesse". Ces jeunes suivent les mêmes bases que leurs "grands frères" et ils sont structurés quasiment
de la mêmemanière. Ils ont une charte (26 mars 1982). Il existe plusieurs autres clubs avec lesquels ils peuvent échan-
ger des propos. Ils se réunissent chaque semaine afin de commenter les événements passés et ceux du futur, et ènfin,
ils participent aux différents concours que lancent les clubs. Ils s'auto-financent avec l'aide de subventions et de dons
divers. Le Club Opti-Jeunesse est bien en vie.

Marc Paré
Président
(1981.82)

Nancy Noël
Présidente
(1983.84)

Nancy Lafond
. Présidente.fondatrice
1 (1979.80)
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CLUB DE PATINAGE ARTISTIQUE
LES GERRIS INC.

La première assemblée officielle de la direction, présidée par ~~
France Piuze, eut lieu le 19 décembre 1974. Etaient présentes: Denisl
Tremblay, Colette Bernier, Huguette St-Pierre, Francine Carignan, Od~tt;
Doyon, Berthe Montambeault, Louiselle Hébert et Lise Larochelle. - --;',

Une centaine de jeunes sont inscrits pour la première saison. Ilsappri "

dront les éléments du patinage dirigés par deux professeurs amateurs_ ,.

Saison 1975-1976: Engagement du premier professionnel, M. Aimé Frégeau, toujours en poste (1984). U
assisté de 15 monitrices. En novembre 1975, le nom du club est choisi: C.P.A. Les Gerris Inc. Une gerris est'
mouche qui se déplace sur la surface de l'eau, et qui semble patiner.

La première compétition régionale fut organisée le 7 février 1976 à Plessisville, avec l'aide de l'Association Rê9J7"
nale de Patinage Artistique du Centre du Québec Inc. '

En avril 1976, le club local est affilié à l'Association Canadienne de Patinage Artistique.

Pour la saison 1976-1977, on engage un deuxième professionnel: Mlle Suzanne Giroux. En décembre 1976 av;"
lieu la première compétition locale; seize (16) patineurs se qualifient pour la compétition régionale à DrummondviIle
le 6 février 1977. Ils y remportent dix (10) médailles d'or et six (6) d'argent. ~~'

À chaque année, les patineurs participent à des sessions de tests, compétitions locales et régionales et aux Je
du Québec.

Le 12 avril 1980,les Gerriettes se classent 7e sur 14à la compétition de patinage de précision à Chateauguay. .

avril 1982, elles obtiennent un grand succès avec leur démonstration au tournoi Pee-Wee, à un spectacle à Drum.~,
mondville et à leur participation à Châteauguay. '

Pour la saison 1983-1984, il y eut 105 inscriptions. Les compétitions locales et régionales eurent lieu enjanviere."
février 1984, et les Jeux Provinciaux à Thetford le 3 mars 1984.

LE CLUB RICHELIEU

La Société Richelieu a été fondée et incorporée à Ottawa en 1944 et cela en vue de répondre à des besoins,
urgents de la population francophone du Canada aux niveaux social et culturel.

Depuis 1971, cette Société est devenue Richelieu International.

C'est le seul organisme du genre au monde, exclusivement d'expression française.

PAIX ET FRATERNITÉLa Devise du Richelieu

Le but du Richelieu

L'épanouissement de la personnalité de ses membres par le contact humain. Les moyens-utilisés pour atteindre-
ce but sont: réunions, causeries, oeuvres humanitaires, entraide, conférences, congrès, travaux en équipe.

Où en est rendu le Club Richelieu

Nombre de districts
Nombre de régions
Nombre de membres sur les listes
Nombre de membres au Canada
Québec

57
128

7,659
6,341
4,362

Ontario
Maritimes
Ouest Canadien
U.S.A.
Europe
Antilles
Afrique

1,106
778
95
439
434-
11
1
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Le Club Richelieu-Plessisville est identifié par le no 104 et fut fondé le 18 juin 1959.

Depuis sa fondation, les personnes suivantes ont présidé aux destinées du Club Richelieu-Plessisville: .'

MM: 1959-60 Jean-Marie Ouellet 1972' Guy Barré
1961 Gabriel Giguère 1973 Guy Pelletier
1962 Anselme Roy 1974 Irenée Boivin
1963 Ls-E. Presseault 1975 Gilles Simoneau
1964 Jules Boisvert 1976 Marcel Trépanier
1965 Jean-Guy Côté 1977 René Dionne
1966 Georges Lemieux 1977-78 Henri-Paul Dion
1967 Claude Véraquin 1979 Adrien Corriveau
1968 Jean-Denis Mauger 1980 Jacques Doyon
1969 Raymond Rouillier 1981 Laurent Therrien
1970 Gérard Raymond 1982-83 Jean Gagné
1971 Jos Bélanger 1984 Jos Bélanger

Etant un club de services, sans compter le travail bénévole accompli par ses membres, le Club Richelieu-Plessis-
ville a contribué pour plusieurs milliers de dollars, depuis sa fondation, aux oeuvres suivantes: .

A- L'aide à l'enfance et à la jeunesse et autres activités humanitaires.
B- Service aux étudiants.
C- Aide aux familles: aide à l'enfance exceptionnelle.
D- Domaine de la santé: achat de prothèses, chaussures, chaises roulantes, transport.
E- Sports et Loisirs: colonie de vacances, patinoires, piscines, terrain de jeux, club de baseball, hockey, ski.
F- Arts et cultures: corps musicaux, majorettes, concours littéraires.
G- Dons divers: dons en argent pour fonds de recherches et désastres.

- Le bureau de direction se compose:

Du président -De l'ex-président - Du vice-président - Du secrétaire - Du trésorier. De quatre direëteurs - De trois
mandataires.

- Treize comités sont à l'oeuvre:

Comité de charité et oeuvres
Comité de téléphone
Comité de publicité
Comité de statistiques
Comité de bulletin
Comité de recrutement
Comité des affaires sociales et entraide

Comité des soupers réguliers
Comité des soupers mixtes
Comité des relations extérieures
Comité des conférenciers-invités
Comité des conférenciers-éclairs
Comité des relations inter-club

- Le club Richelieu de Plessisville, édition 83-84 compte 28 membres.

Les membres sont des personnes de toutes occupations ou professions qui forment un groupe diversifié par leur
fonction, leur caractère, leurs opinions mais homogène par l'esprit qui les anime. Toute personne d'expression
française possédant des qualités morales et intellectuelles, le sens de l'honneur, l'esprit de charité et de dévouement,
peut faire partie d'un Club Richelieu.

Le Club Richelieu.Ple~sisville remercie la population de son encouragement et sollicite son appui pour continuer
son oeuvre communautaire.

PROMESSE RICHELIEU

"Connaissant le but, l'action et la nature du Richelieu-International, j'accepte d'adhérer à mon club en parti-
cipant de façon assidue à toutes ses activités et à faire miens ses règlements".

JE M'ENGAGE:

À travailler à l'épanouissement de ma personnalité et de celle des membres de mon club;

À cultiver la fraternité au sein de mon club, de ma- région, de mon district et de la société;

À venir en aide à l'enfance et à la jeunesse.

À reconnaître que la société est d'expression française et d'orientation chrétienne;
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À vivre la mystique Richelieu
dans

LA PAIX ET LA FRATERNITÉ

En 1984-85, le Club Richelieu-Plessisville soulignera son 25ème anniversaire de fondation.

CLUB DE SKI DE FOND "LA LOUTRE"

En 1974, le sport du ski de randonnée étant de plus en plus populaire, le nombre d'adeptes de ce sport allait tou;.
jours grandissant, ce qui avait pour effet la recherche, par plusieurs amateurs, d'endroits où pratiquer agréablemen~

cette activité sportive. "
C'est alors que MM. Jean-Claude Turcotte, Louis Bécotte, Raymond Henri et Claude Forand, trouvant le sit~~':

favorable, décidèrent de défricher quelques sentiers dans le boisé, derrière l'aréna.

Devant l'augmentation incessante de skieurs, on décida de fonder un club de ski de fond qui fut appelé "t.~':
Loutre". La charte fut obtenue le 17 janvier 1977, à la demande de MM. Robert Piuze, Jean-Claude Turcotte èf;,~
Raymond Henri. , r;.

À la première assemblée générale du 3 mai 1977, on forma le bureau de direction composé de: M. Robert Piuz4!;,1
prés., M. Raymond Henri, v.-prés., Mlle Lisette Ruel, sec.-trésorière et Mme Denise Boulanger, MM. Jean-Claude(
Turcotte, Jean Fontaine, Denis Cormier, Lino Gabino et Jean-Marc Pelletier tous directeurs. Les présidents furent::j

MM. Robert Piuze 1977-1978 Raymond Henri 1978-1981
Hervé Rivard 1981-1982 Emile Lavoie 1983-1984

Aujourd'hui, le club de ski de fond "La Loutre" compte environ 175 membres et 1000 utilisateurs des pistes..

Depuis la fondation du club, cinq projets "Canada au Travail" furent obtenus dans le but d'allonger les sentiers à.c.
20.5 kms, de les entretenir et de les améliorer.

Pas moins de vingt-et-un (21) propriétaires de terrains ont donné leur consentement à l'accès des pistes.

Chalet du club de ski de fond La Loutre.

En 1978-79, une entente est intervenue entre le conseil municipal, la commission scolaire régionale des Bois-
Francs et la direction du club, pour obtenir le droit de passage et de déménager, derrière l'aréna, l'ancien chalet de la
patinoire municipale pouvant servir de chalet d'accueil aux nombreux skieurs.
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CLUB DE SKI PLESSIS INC.

C'est en 1959-60, que les pionniers de notre organisation ont opéré pour la ,?remière fois.
Les installations étaient rudimentaires. Le remonte-pente consistait en un câble de lin actionné par un moteur à

gaz installé au bout de la pente; ce câble était suspendu aux arbres par des roulettes de bois. Pour abriter les skieurs,
un premier chalet fut construit avec des bandes de patinoires, recouvertes de carton à l'intérieur.

Et il faut bien dire qu'il a fallu déboiser une partie de cette montagne, connue sous le nom de Mont-Apic.

L'année suivante, soit le 10 janvier 1961, le groupe se constituait en Corporation sous le nom de "Club de Ski
Plessis Inc.".

Au fil des ans, le Club de Ski Plessis Inc. a connu certains développements mineurs, mais considérés à l'époque
comme des pas de géants. C'est ainsi que le 29 août 1969, on procéda à l'achat du terrain sur lequel notre organisation
avait opéré durant huit ans en tant que locataire.

En 1972, on se dota d'un remonte-pente avec moteur électrique et d'une "dame!-'se" de pistes.

Et le 11 février 1973, grande fête: on procédait à l'inauguration du chalet actuel.

Au cours de nos 23 années d'existence, les administrateurs se sont succédés, mais il se trouve toujours des geas,
principalement des membres ou des clients du Club de Ski Plessis Inc., qui avaient le souci de s'occuper de leurs
affaires.

La meilleure preuve a été fournie lors d'une vaste campagne de souscription qui s'est déroulée du 10 au 17 février
1984, en collaboration avec les Clubs Lions, Optimistes et Richelieu de Plessisville. Grâce à des prêts sans intérêts (5
à 10ans) et des dons, nous avons amassé une somme de $29,134.00. Cette somme a servi à refinancer un emprunt de
$25,000.00 contracté il y a quelques années, emprunt qui était devenu un boulet pour les bénévoles.

Nous songeons maintenant à l'avenir.

LA CONGRÉGATION MARIALE

Bien qu'elle n'ait jamais compté dans ses rangs plus d'une quarantaine de membres, la Congrégation mariale a
quand même exercé une influence considérable sur le climat religieux de Plessisville, durant les décennies 1940 à
1970.

Personne aujourd'hui ne se rappelle quand et par qui ce mouvement d'hommes fervents fut fondé à Plessisville.
On sait cependant qu'il fut longtemps animé par M. Armand Roberge secondé par MM. Léo Marcoux, Jean-Paul
Houde, Siméon Savoie et J.O. (Pitou) Dubois.

La Congrégation mariale est une très ancienne association pieuse qui a vu le jour dans un collège italien pour
garçons en 1563. Fortement encouragée par les Papes au cours des siècles, elle est actuellement répandue dans une
centaine de pays sur les dnq continents. C'est dans nos anciens collèges classiques que les congrégations ont
surtout Oeuri au Québec.

À Plessisville, la congrégation rassemblait des hommes de tous âges et de tous milieux: travailleurs,
commerçants, hommes d'affaires, industriels, enseignants et professionnels. Parmi ses activités les plus
remarquables, signalons la récitation publique de l'office de la Sainte-Vierge tous les samedis soirs à l'église avant la
messe, la célébration de la fête de l'Assomption par une grande procession mariale le 15 août, l'organisation de
retraites fermées annuelles à Villa-Manrèse, ainsi que l'installation pendant plusieurs années d'une crèche sur la
place publique pendant le temps des fêtes.

Vouée principalement à la réforme intérieure de ses membres et à leur formation apostolique, la congrégation
cherchait, par ses activités extérieures, à répandre la dévotion mariale. La procession du 15 août constituait pour
ainsi dire l'événement majeur de l'année.

L'organisation de la fête de l'Assomption mobilisait chaque été pas moins d'une centaine de personnes. De trente
à quarante madones aux vocables différents fournies et décorées par divers organismes ou entreprises, et portées
par leurs représentants, rehaussaient la piété durant le défilé qui s'effectuait en chantant et en priant.

Plusieurs paroissiens se sont illustrés de façon particulière en prêtant leur concours pour assurer le succès de
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